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La vie est



Monsieur et Madame Noël

Calèche marché de Noël

Katia, grande gagnante 

pour la 2ème année 

avec son pull boule de neige 

de noël et Coline, deuxième

Artisanat

Spectacle de rue sur échasses
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L’Edito

Bruno Goasmat
Maire de Belz

Chers belzoises, chers belzois, 

L’année 2024 a été marquée par de nombreux 
défis, tant au niveau national qu’international. 
Nous avons tous ressenti les conséquences des 
tensions géopolitiques, de l’instabilité écono-
mique et des enjeux environnementaux qui 
nous touchent au quotidien. Pourtant, en tant 
que communauté soudée, nous avons su faire 
preuve de résilience et d’innovation.

Au cours de cette année, les projets ont avancé 
de manière significative. Nous avons entrepris 
des travaux ambitieux pour améliorer notre 
cadre de vie.

 La rénovation de notre réseau d’assainisse-
ment, sous maitrise ouvrage de la commu-
nauté de communes (AQTA), permettant ainsi 
de sécuriser le traitement des eaux usées et de 
protéger notre RIA, se poursuivent ce premier 
semestre 2025, ensuite la chaussée de l’axe 
Croix Jean vers Pont Lorois sera reprofilée.

Nous avons également réalisé la végétalisa-
tion des cours d’école Per Jakez Helias, avec 
la plantation d’arbres et la création d’espaces 
naturels, renforçant ainsi notre engagement 
environnemental.  A cette dernière rentrée le 
nombre d’élèves inscrit dans nos écoles bel-
zoises continue de croître, élément significatif 
de l’attractivité de Belz ainsi qu’à la capacité à 
accueillir de jeunes ménages.

Le réaménagement des espaces publics du sec-
teur de St Cado est engagé avec une première 
phase relative à l’enfouissement des réseaux 
qui se termine, les prochaines étapes à savoir 
la réfection du cœur de village et de l’accès à St 
Cado se poursuivront sur 2025 et 2026.

Le comité de pilotage du complexe foot pour-
suit ses travaux pour la rénovation d’une part 
du terrain actuel vers un terrain synthétique et 
dans un second temps la construction de nou-
veaux vestiaires, sanitaires et club house.

L’ensemble de ces dossiers est développé dans 
ce bulletin.

Le dynamisme commercial a été marqué par 
l’implantation de nouveaux commerçants et 
artisans, plusieurs projets en cours verront 
leur aboutissement en 2025, renforçant ainsi 

l’attractivité de notre commune sur le bassin 
de vie.

L’équipe municipale, élus et agents, ainsi que le 
monde associatif œuvrent pour maintenir des 
manifestations festives tout au long de l’année, 
Apéro concert, marché de Noël, marchés esti-
vaux, fêtes des villages …qu’ils en soient remer-
ciés. Ils participent pleinement au dynamisme 
et attractivité de notre commune.

La finalisation de notre PLU et, ce malgré l’en-
gagement et le travail du comité de pilotage 
peine à aboutir, nous continuons à prendre du 
retard et à remettre sans cesse la date d’arrêt, 
ceci est entre autres lié aux évolutions législa-
tives auxquelles nous devons nous adapter. 
Cette situation nous bloque pour nombre de 
projets d’urbanisme. Il nous faudra finaliser ce 
dossier en 2025. 

 Le contexte national et international nous 
rappelle que la prudence est de mise quant à 
nos investissements, ces derniers, même s’ils 
sont nécessaires, doivent rester raisonnables 
et mesurés, et nous ne devons pas hypothé-
quer l’avenir.

Je vous invite à rester engagés et à participer 
aux projets qui façonneront notre avenir com-
mun. Ensemble, faisons de Belz une commune 
où il fait bon vivre, où chacun trouve sa place 
et où l’avenir s’écrit dans le respect de notre 
environnement et de notre solidarité.

Je vous souhaite à toutes et à tous une année 
2025 pleine de joie, de santé et de réussites. 
Que cette nouvelle année soit le reflet de nos 
espoirs et de notre détermination. 

BLOAVEZH MAD 2025

Votre maire , Bruno Goasmat 
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Bloavezh Mad

Belziz ha Belzeadezed ker,

Meur a stokadenn dic’hortoz, koulz er vro hag 
en estrenvo, hon eus bevet a-hed ar blez 2024. 
N’omp ket bet, an holl ac’hanomp, hep santiñ 
efedoù an tennderioù geopolitikel, re an dis-
tabilded ekonomikel ha re an dalc’hoù a-fed 
endro a vag hor pemdez. Hor c’humuniezh 
unanet he deus diskouezet neoazh e oa katapl 
da zerc’hel penn ha da vonet àr-raok.

Tresoù ‘zo a zo aet àr-raok en ur feson bis-
koazh splannoc’h ar blez-mañ. Labourioù 
ambisisus  hon eus kaset evit gwellaat hon 
endro beviñ.  

A-hed c’hwec’h miziad kentañ 2025 e vo 
dalc’het get al  labourioù reneveziñ hor roue-
dad yac’husaat kaset dindan renerezh ar 
gumuniezh kumunioù (AKDA) ; evel-se e vo 
suraet an traetiñ ag hon dourioù lous ha gwa-
rantet hor WAZH ; goude-se e vo profilet an 
hent a Groez Yann da Bont-Lorois.

Glazadur a zo bremañ ivez e porzhioù skol 
Per Jakez Helias : gwez a zo bet plantet, tacha-
doù naturel savet ; peadra da sonnaat hor 
c’hoant bout a-du get an endro. Da goulz an 
distro-skol diwezhañ-mañ en deus dalc’het da 
greskaat niver ar vugale en hon skolioù ; ar 
pezh a ziskouez splann e talc’h Belz da sachiñ 
tud ha da zegemer tiadoù yaouank.

Lañset eo adterkiñ tachadoù foran kornad St 
Kado  : al lodenn gentañ - endouariñ ar roue-
dadoù - a zo kazi echu ; goude, ed-pad 2025 
ha 2026, e vo renevezet kreiz ar gêr hag an 
tremen betek St Kado.

Poellgor leviiñ ar greizenn fotball a zalc’h get 
e labourioù evit ar pezh a sell, doc’h un tu 
,an tremen ag an dachenn c’hoari a-vremañ 
d’un dachenn sintetek ha, doc’h un tu-all, sevel 
gwiskvaoù, privezioù ha club house nevez.

Hollad an teuliadoù-se a gaver displeget er 
c’haier-mañ.

Stalioù hag artizaned a zo daet a-nevez da 
vagiñ begon ar c’henwerzh ; meur a dres dija 
boulc’het ha da vout kaset da benn e 2025 
a zay c’hoazh da greskaat dedennusted hor 
c’humun en tachad beviñ.

Pare ar gumunn, tud dilennet ha koskor, hag 
an dud lodek er c’hevredigezhioù a vez atav 
a-zevri evit kinnig gouelioù a-hed ar blez : 
digor kalon sonet, marc’had Nedeleg, marc’ha-
doù e-pad an hañv, gouelioù ar c’hêriaden-
noù... Trugarez a zeliomp dezhe holl. Lodek 
int a-bezh e lañs, lusk ha dedennusted  hor 
c’humun.

Get hor SLK n’omp ket disoc’het atav ; ha 
kement-se en despet da c’hred ha da labour 
ar poellgor leviiñ. Atav e vez kemeret dale, atav 
kaset pelloc’h an termen da gloziñ ; kement-se 
abalamour ivez da chench-dichench al lezen-
noù a rankomp plegiñ dezhe. Setu en em 
gavomp harzet hag e rankomp gortoz evit 
meur a raktres kêrazoziñ. Ret e vo kas an teu-
liad-se da benn e 2025.

Stad an traoù er vro hag en estrenvro a zo aze 
da zegas soñj deomp e rankomp diwall a-fet 
postiñ argant ha, mar bez ret postiñ, e vo ret 
en ober get evezh ha goude bout en em soñjet 
mat ; arouestliñ an dazoned ne vennomp ket.

Ho kouviiñ a ran da chom gredus ha da gemer 
perzh er raktresoù a fesonio hon dazoned 
deomp-holl. Holl àr-un-dro greomp a Velz ur 
gumun bourrus beviñ enni, degemerus da bep 
unan hag ul lec’h ma vrud an dazoned en dou-
jañs ag an endro hag ag ar c’hengred.

Deoc’h holl e souetan ur blezad 2025 leun a 
joa, a yec’hed hag a finbortez. Ra welo ar blez 
nevez frouezh hor c’hoantoù hag hon dalc’h 
gredus.

BLOAVEZH MAD 2025

Traduction réalisée par Ti Douar Alré
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POINTS CLÉS
 11 JUIN 2024

Bilan financier 2023 
des services 
Enfance – Jeunesse :
Quelques précisions :
Restauration scolaire : le 
coût de revient d’un re-
pas sur l’année 2023 est de 
8.43 €, incluant l’ensemble 
des charges (denrées, frais 
de personnels, eau, électrici-
té…). Le reste à charge pour 
la commune après paiement 
par les familles est de 4.69 €.

A noter une augmentation de 
fréquentation de l’ensemble 
de services enfance jeunesse :
Périscolaire (garderie + le 
mercredi) : + 12 % représen-
tant une moyenne de 80 en-
fants chaque fin de journée et 
60 enfants le mercredi ALSH 
les Lutins (2 ans ½ à 12 ans 
pendant les petites et grandes 
vacances : + 19 %
66 % des enfants accueillis 
sont belzois.
Espace jeunes (11-17 ans) : + 
75 %, essentiellement sur la 
tranche 11-14 ans.
Restauration scolaire : + 4 %. 
Malgré le surcout financier de 
l’alimentaire, des 2 mois de 

Chapelle de St Cado : 
travaux  de sauvegarde
Lors du vote du budget 2024, la commune a acté la 
réalisation de travaux de sauvegarde sur la chapelle de 
Saint-Cado. 
Depuis cette date, des contacts ont été pris avec la 
Fondation du Patrimoine et une convention de collecte de 
dons sera officiellement signée le mardi 18 juin prochain 
entre la FDP, la commune et les amis de la chapelle de St 
Cado avec l’objectif de mobiliser 150 000 € sur une durée 
maximale de 3 ans.
Voir article détaillé en page 15.

Janvier - Juin 2025

Vie municipale
CONSEIL MUNICIPAL

contrat avec la cuisine cen-
trale de Kerlutu le temps des 
travaux, le reste à charge pour 
la commune reste contenu.
A noter également que ce ser-
vice s’est doté d’un logiciel de 
gestion qui permet de gagner 
du temps dans la gestion des 
denrées, d’optimiser au mieux 
l’établissement des menus en 
fonction des coûts d’achat.
Bilan financier du service de 
portage de repas à domicile :
Portage de repas à domicile  : 

SERVICES DEPENSES RECETTES
RESULTAT 

2023

CENTRE de LOISIRS 196 039,00 € 114 870,00 € -81 169,00 �

PERISCOLAIRE 161 153,00 € 124 076,00 € -37 077,00 �

ESPACE JEUNES 93 575,00 €  27 912,00 € -65 663,00 �

TOTAL JEUNESSE 450 767 € 266 858 € -183 909 �

CANTINE 250 995 € 111 363 € -139 632,00 �

PORTAGE 305 348 € 316 405 € 11 057,00 �

TOTAL 
RESTAURATION 556 343 € 427 768 € -128 575 �

+ 10 % avec une moyenne 
journalière qui passe de 63 en 
2022 à 70 en 2023. Ce service 
dégage un léger excédent de 
11 057 € qui permet d’assurer 
une provision pour le rempla-
cement futur du véhicule de 
portage et son amortissement 
annuel.

Tous les tarifs de ces services 
sont consultables sur le site 

internet de la commune : 
www.mairie-belz.fr
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POINTS CLÉS
11 JUIN 2024

Le Programme Local de l’Ha-
bitat d’AQTA a été adopté à 
l’unanimité par délibération 
n°2023DC/109 du Conseil 
communautaire du 29 sep-
tembre 2023 et intègre un 
volet fort pour aider les mé-
nages, jeunes actifs et familles 
monoparentales à se loger sur 
le territoire, en insistant sur 
le développement de dispo-
sitifs en matière de maitrise 
publique du foncier mais éga-
lement du logement (en acces-
sion et en location). L’objectif 
est de faire bénéficier le terri-
toire des nouveaux dispositifs 
d’aides et d’accompagnement 
destinés aux ménages et aux 
opérateurs œuvrant dans la 
réalisation de logements, no-
tamment locatifs sociaux ou 
de logements abordables sous 
le dispositif du bail réel soli-
daire (BRS) consenti par l’orga-
nisme foncier solidaire (OFS). 
Le BRS permet, par une disso-
ciation du foncier et du bâti, de 
vendre des logements dédiés 
à la résidence principale à des 
ménages sous conditions de 
ressources. L’OFS reste pro-
priétaire du terrain et le mé-
nage est propriétaire du loge-
ment. La revente du logement 
par le ménage est encadrée 
de façon à éviter la spécula-
tion sur une très longue durée 
et d’optimiser l’efficacité des 
aides des collectivités locales 
en faveur de l’habitat. Le BRS 
complète ainsi les produits 
d’accession aidée proposés 
par le PLH 2023-2028 sur le 
territoire d’Auray Quiberon 
Terre Atlantique. 

Place à Ninézur :
A la demande de riverains du 
coeur du village de Ninezur, 
il est proposé de dénommer 
la place à l’entrée du village 
« Plasenn ar Porzh », tel que 
figurant sur certains actes 
notariés.

Espace la Lande :
Il est également proposé 
de dénommer le secteur 
de la Lande regroupant les 
équipements publics « Espace 
la Lande » en indiquant via 
un totem qui sera apposé en 
bordure de départementale :
- La salle Jean-Gabriel Le Formal,
- La salle des Pins
- Le service technique
- La Maison pour Tous (Ti en 

Oll en breton) qui regroupe :
• L’espace jeunes
• L’outil en mains (Gober get 

an dorn = faire avec la main 
en breton)

Par délibération du conseil 
communautaire du 5 avril 
2024, AQTA a approuvé la 
création de l’association à 
but non lucratif « OFS AQTA » 
pour répondre aux besoins 
de production de logements 
abordables pérennes dans le 
temps à destination des mé-
nages aux revenus modestes 
à intermédiaires. L’OFS AQTA 
se fixe pour objectif à moyen 
terme la réalisation de 100 lo-
gements/an en BRS avec une 
montée en charge progressive 
(710 logements sont attendus 
en 10 ans).
Après délibérations et à l’una-
nimité, le Conseil municipal :
- approuve l’adhésion de la 

commune de BELZ à l’asso-
ciation « OFS AQTA » dont 
les statuts sont joints en an-
nexe et sa participation au 
collège « Communes »,

- approuve le versement 
d’une cotisation annuelle 
dont le montant sera fixé 
lors de l’assemblée générale 
constitutive de l’association 
(montant estimatif pour 
2024 : 500€),

- désigne 1 représentant de 
la commune, membre du 
collège « Communes » : Yves 
TILLAUT

- autorise M. le Maire à signer 
tout document y afférent.

Intercommunalite AQTA : 
adhésion à l’OFS (office foncier solidaire) 

Dénominations 
de place, site, salles
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Convention d’usage des colonnes 
semi-enterrées à Port Niscop et aux Astéries :

Il est également proposé de dénommer le secteur de la Lande regroupant les équipements publics 
« Espace la Lande » en indiquant via un totem qui sera apposé en bordure de départementale : 

- La salle Jean-Gabriel Le Formal, 

- La salle des Pins 

- Le service technique  

- La Maison pour Tous (Ti en Oll en breton) qui regroupe : 

o L’espace jeunes 

o L’outil en mains (Gober get an dorn = faire avec la main en breton) 

Conseil du 17 septembre 

Des points d’actualité sont établis sur les investissements majeurs de la commune :  

- Aménagement des espaces publics secteur de St Cado => détaillé en page xxxx 

- Chapelle de St Cado => détaillé en page XX 

- Complexe foot => détaillé en page XXXX 

Rentrée scolaire 2024/2025 

En janvier 2024 : 177 élèves  
Rentrée 2024 : 193 élèves inscrits (quelques élèves de 2 à 3 ans non présents pour l’instant)  
PS/MS : 60 élèves inscrits.  

Ecole St Jean : e�ectifs stables à 99 élèves avec la prévision de nouveaux inscrits.  

M. le Maire se félicite de cette augmentation d’e�ectifs due à l’arrivée de nouvelles familles sur la 
commune.  

Convention d’usage des colonnes semi-enterrées à Port Niscop et aux Astéries :  

Il est également proposé de dénommer le secteur de la Lande regroupant les équipements publics 
« Espace la Lande » en indiquant via un totem qui sera apposé en bordure de départementale : 

- La salle Jean-Gabriel Le Formal, 

- La salle des Pins 

- Le service technique  

- La Maison pour Tous (Ti en Oll en breton) qui regroupe : 

o L’espace jeunes 

o L’outil en mains (Gober get an dorn = faire avec la main en breton) 

Conseil du 17 septembre 

Des points d’actualité sont établis sur les investissements majeurs de la commune :  

- Aménagement des espaces publics secteur de St Cado => détaillé en page xxxx 

- Chapelle de St Cado => détaillé en page XX 

- Complexe foot => détaillé en page XXXX 

Rentrée scolaire 2024/2025 

En janvier 2024 : 177 élèves  
Rentrée 2024 : 193 élèves inscrits (quelques élèves de 2 à 3 ans non présents pour l’instant)  
PS/MS : 60 élèves inscrits.  

Ecole St Jean : e�ectifs stables à 99 élèves avec la prévision de nouveaux inscrits.  

M. le Maire se félicite de cette augmentation d’e�ectifs due à l’arrivée de nouvelles familles sur la 
commune.  

Convention d’usage des colonnes semi-enterrées à Port Niscop et aux Astéries :  Allée des 
Astéries

M. le Maire précise que les travaux de voirie 
s’élèvent à 27 000 €. Déduction faite de la parti-
cipation d’AQTA (6 000 € pour chaque site, soit 
12 000 €), le reste à charge de la commune est de 
15 000 €.

Port-Niscop

Des points  d’actualité sont  établis sur les 
investissements  majeurs de la commune :

POINTS CLÉS
17 SEPTEMBRE 2024

Rentrée scolaire 2024/2025
En janvier 2024 : 177 élèves
Rentrée 2024 : 193 élèves ins-
crits (quelques élèves de 2 à 
3 ans non présents pour l’ins-
tant)
PS/MS : 60 élèves inscrits.

Ecole St Jean : effectifs stables 
à 99 élèves avec la prévision de 
nouveaux inscrits.
M. le Maire se félicite de cette 
augmentation d’effectifs due à 
l’arrivée de nouvelles familles 
sur la commune.

- Aménagement des espaces publics secteur de St Cado => 
détaillé en page 14

- Chapelle de St Cado => détaillé en page 15
- Complexe foot => détaillé en page 11
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Vie municipale
CONSEIL MUNICIPAL

La Commune de BELZ est un 
territoire qui attire de nom-
breux visiteurs chaque année. 
Notre touristicité a été recon-
nue par le Décret n°2023-822 
qui a intégré BELZ dans la liste 
des communes touristiques et 
tendues.  
La Commune compte 3897 ha-
bitants à l’année au 1er janvier 
2024 avec une croissance de 
8.4 % en 10 ans (3596 habi-
tants en 2014)   
En 2023, est parue une étude 
Ministérielle sur la lutte contre 
l’attrition des logements per-
manents en zone touristique, 
qui établit un lien de causalité 
direct entre le développement 
exponentiel des locations de 
meublés sur de courtes du-
rées, dits meublés de tou-
risme, est la pénurie de loge-
ment locatif résidentiel. 
Au niveau national, le constat 
d’une hausse constante est 
en train de s’ancrer, les pro-
fessionnels du secteur du tou-
risme évoquent à ce sujet un 
quadruplement d’ici à 2030  : 
“  Le marché de la location de 

Tourisme – 
Encadrement des 
meublés de tourisme

vacances va littéralement ex-
ploser avec une prévision de 
quadruplement d’ici à 2030… “ 
(déclaration de M. Glenn FO-
GEL, le CEO de Booking). 
La commune recense 167 
meublés de tourisme. A noter 
que 14 meublés sont détenus 
par des multipropriétaires.  
Par ailleurs, la part des rési-
dences secondaires croit dans 
notre commune passant en 
2014 de 525 à 622 en 2024, 
soit une progression de 18 %, 
représentant 23 % par rapport 
à l’ensemble des logements 
sur notre commune.  
Le nombre de résidences 
principales progresse de 5 % 
passant sur la même période 
2014 / 2020 de 1803 à 1889.   
Cette progression est moins 
forte que celle des résidences 
secondaires. 
Le taux de logements vacants 
depuis + de 2 ans est de 2.9 %  
et ne peut constituer un levier 
du logement, la Commune a 
donc décidé de mesurer l’im-
pact de la transformation des 
logements disponibles en 

meublés de tourisme. L’ins-
tauration de la procédure pré-
alable de changement d’usage 
permettra à notre Assemblée 
d’instaurer la procédure d’en-
registrement des meublés de 
tourisme et donc de suivre 
l’évolution des meublés de 
tourisme.  
A l’unanimité, le Conseil muni-
cipal :
- Décide d’instaurer le dispo-
sitif d’autorisation préalable 
de changement d’usage des 
locaux
destinés à l’habitation tel que 
prévu à l’article L. 631-7-1 A 
du Code de la construction et 
de l’habitation sur le territoire 
communal
- approuve le règlement de la 

Commune de BELZ fixant les 
conditions de délivrance des 
autorisations de changement 
d’usage de locaux d’habita-
tion

- approuve une entrée en vi-
gueur du règlement ainsi 
adopté à compter du 1er juin 
2025.

Bulletin Municipal 2025 - 1er semestre 8



9Bulletin Municipal 2025 - 1er semestre 

Finances

Travaux,
services techniques
Validation d’une demande 
de subvention de 50 000 € 
à AQTA => voir dossier p. 12 

Contractualisation de 2 emprunts
Le Conseil se prononce sur la contractualisation de 2 emprunts 
pour la commune :
- 400 000 € pour l’extension du service technique
Coût d’investissement total HT : 691 518.14 €
Subventions : 298 003.80 €
Reste à charge de la commune : 393 514.34 €
Solde de TVA à charge de la commune : 4 978.93 €
Total à charge de la commune 398 493.27 €

Interrogé par Jean-Claude 
MAHE et Yannick BIAN sur la 
cohérence de ces emprunts 
avec le DOB (Débat d’Orienta-
tions Budgétaires) 2024, lors 
duquel M. le Maire évoquait 
un volume d’emprunt d’envi-
ron 3.5 M€ (cela suffira-t-il  ?), 
M. le Maire précisait que ces 
deux emprunts seront les 
seuls pour 2024.

700 000 € pour l’effacement des réseaux à St Cado.

Coût total à la charge de la commune : 878 633 €
Proposition :

POINTS CLÉS
17 SEPTEMBRE 2024

- approuve le règlement de la Commune de BELZ fixant les conditions de délivrance des
autorisations de changement d’usage de locaux d’habitation

- approuve une entrée en vigueur du règlement ainsi adopté à compter du 1er juin 2025.

Conseil du 28 novembre 

FINANCES :  

Tarifs communaux 2025 = insérer les principaux tarifs  

Contractualisation de 2 emprunts 

Le Conseil se prononcera sur la contractualisation de 2 emprunts pour la commune : 

- 400 000 � pour l’extension du service technique

Coût d’investissement total HT : 691 518.14 €

Subventions : 298 003.80 €

Reste à charge de la commune : 393 514.34 €  

Solde de TVA à charge de la commune :     4 978.93 €

Total à charge de la commune 398 493.27 €

Proposition du Crédit Agricole : 

- 700 000 � pour l’e�acement des réseaux à St Cado.

Coût total à la charge de la commune : 878 633 €

Proposition :  

TAUX DUREE Type	amortissementRbt	annuel coût	du	crédit
C.A		taux	fixe	à	amortissement	constant 3,42% 20	ans Linaire 33	508	€			 138	910	€

Montant	
prévisionnel	
Travaux	HT

Participation	
Morbihan	

Energies	(%	du	
HT)

Montant	
Participation	
Morbihan	
Energies

Reste	à	charge	
commune	HT

TVA	à	charge	
commune

Electricité	effacement	zone	fils	
torsadés 1	071	400,00	€ 65% 696	410,00	€ 374	990,00	€ 0,00	€

Electricité	effacement	zone	fils	
nus	 254	514,00	€ 100% 254	514,00	€ 0,00	€ 0,00	€

Eclairage	-	effacement	de	
réseaux	et	pose	nouveaux	
équipements 326	670,00	€ 30% 98	001,00	€ 228	669,00	€ 65	334,00	€

Télecom	-	effacement	 174	700,00	€ 0% 0,00	€ 174	700,00	€ 34	940,00	€

Total	 1	827	284,00	€ 1	048	925,00	€ 778	359,00	€ 100	274,00	€

Interrogé par Jean-Claude MAHE et Yannick BIAN sur la cohérence de ces emprunts avec le DOB 
(Débat d’Orientations Budgétaires) 2024, lors duquel M. le Maire évoquait un volume d’emprunt 
d’environ 3.5 M€ (cela suffira-t-il ?), M. le Maire précisait que ces deux emprunts seront les seuls pour 
2024. 

 Pour 2025, la baisse vraisemblable de certaines subventions nécessitera d’ajuster le niveau des 
emprunts. Tout ceci sera présenté et débattu en commission des finances et au Conseil lors du DOB 
2025. 

A l’unanimité, le Conseil valide la souscription de ces deux emprunts. 

TRAVAUX – SERVICE TECHNIQUE : Validation d’une demande de subvention de 50 000 € à AQTA => 
voir dossier page 

TAUX DUREE Type amortissementRbt annuel coût du crédit
CMB taux indexé Livret A variable* 3,50% 20 ans Linéaire 59 000 € 248 062 €

- approuve le règlement de la Commune de BELZ fixant les conditions de délivrance des
autorisations de changement d’usage de locaux d’habitation

- approuve une entrée en vigueur du règlement ainsi adopté à compter du 1er juin 2025.

Conseil du 28 novembre 

FINANCES :  

Tarifs communaux 2025 = insérer les principaux tarifs  

Contractualisation de 2 emprunts 

Le Conseil se prononcera sur la contractualisation de 2 emprunts pour la commune : 

- 400 000 � pour l’extension du service technique

Coût d’investissement total HT : 691 518.14 €

Subventions : 298 003.80 €

Reste à charge de la commune : 393 514.34 €  

Solde de TVA à charge de la commune :     4 978.93 €

Total à charge de la commune 398 493.27 €

Proposition du Crédit Agricole : 

- 700 000 � pour l’e�acement des réseaux à St Cado.

Coût total à la charge de la commune : 878 633 €

Proposition :  

TAUX DUREE Type	amortissementRbt	annuel coût	du	crédit
C.A		taux	fixe	à	amortissement	constant 3,42% 20	ans Linaire 33	508	€			 138	910	€

Montant	
prévisionnel	
Travaux	HT

Participation	
Morbihan	

Energies	(%	du	
HT)

Montant	
Participation	
Morbihan	
Energies

Reste	à	charge	
commune	HT

TVA	à	charge	
commune

Electricité	effacement	zone	fils	
torsadés 1	071	400,00	€ 65% 696	410,00	€ 374	990,00	€ 0,00	€

Electricité	effacement	zone	fils	
nus	 254	514,00	€ 100% 254	514,00	€ 0,00	€ 0,00	€

Eclairage	-	effacement	de	
réseaux	et	pose	nouveaux	
équipements 326	670,00	€ 30% 98	001,00	€ 228	669,00	€ 65	334,00	€

Télecom	-	effacement	 174	700,00	€ 0% 0,00	€ 174	700,00	€ 34	940,00	€

Total	 1	827	284,00	€ 1	048	925,00	€ 778	359,00	€ 100	274,00	€

Pour 2025, la baisse vraisem-
blable de certaines subven-
tions nécessitera d’ajuster le 
niveau des emprunts. Tout 
ceci sera présenté et débattu 
en commission des finances et 
au Conseil lors du DOB 2025.
A l’unanimité, le Conseil valide 
la souscription de ces deux 
emprunts.
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Vie municipale
CONSEIL MUNICIPAL

«  Après une dizaine d’années 
passées dans des restaurants 
gastronomiques ou traditionnels, 
j’ai franchi le pas de la cuisine 
en collectivité. Avant de travail-
ler pour la commune de Belz, j’ai 
exercé mon métier dans un éta-
blissement d’hébergement pour 
personnes âgées dépendantes, 
à Locmiquélic. J’ai trouvé dans la 
restauration collective un espace 
créatif valorisant et humain. Ce 
type de restauration est souvent 
dénigré dans notre milieu. C’est 
un espace à conquérir où nous 
pouvons exercer notre métier en 
faisant bien et bon.
Restauration scolaire 
et portage de repas à domicile
Mes missions consistent à assurer 
la restauration scolaire pour 260 
enfants en moyenne, quatre jours 
par semaine, avec deux services. 
L’équipe prépare également 65 
repas à domicile quotidiens en 
liaison froide. Nous intervenons 
sur 5 communes, Belz, Etel, Erde-
ven, Locoal-Mendon et Ploemel. 
Ce service est assuré 6 jours sur 
7 toute l’année. Nous avons deux 
véhicules pour les livraisons. Pour 
les nouveaux bénéficiaires, je vais 
les voir, pour faire leur connais-
sance et être informé sur leur 
éventuel régime. C’est une ap-

proche humaine, qui donne un 
sens supplémentaire à mon mé-
tier.
L’équipe est constituée de 3 cuisi-
niers et sept agents en salle. Pour 
le portage, 4 agents assurent la 
livraison par roulement.
Un bon réseau de fournisseurs 
locaux
Nous utilisons au maximum les 
produits locaux, légumes, viande, 
fruits et poissons. Nous bénéfi-
cions d’un réseau étoffé proche 
de nous avec de bons produits et 
une agriculture raisonnée. Nous 
cuisinons avec plus de 80 % de 
produits frais. Pour les anciens, 
nous veillons à conserver la cui-
sine bretonne traditionnelle. Pour 
les jeunes, très exigeants, nous 
avons un rôle de « défrichage » 
pour qu’ils découvrent de nou-
veaux goûts. Les menus à thèmes 
favorisent la découverte.

Bienvenue à…
Frédéric Quinton, 
nouveau policier 
municipal

Reçoit sur rendez-vous.
Tél. 02 97 55 33 13

police.municipale@mairiebelz.com

Zoom sur....
Nicolas HERVOCHE, 
responsable de la restauration collective.
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Travaux

Après différentes réu-
nions du comité de pilo-
tage, il a été décidé de 
transformer le terrain 
en herbe en gazon syn-
thétique, ceci afin de ré-
pondre aux différentes 
sollicitations et aux ni-
veaux de compétitions 
souhaités.
Concernant cette première 
évolution et après la notifi-
cation du marché du maître 
d’œuvre, les travaux devraient 
démarrer au printemps 2025 
pour une livraison en sep-
tembre 2025. 
Afin de répondre aux critères 
d’homologation de la Fédé-
ration Française de Football 
le terrain synthétique devra 
respecter les dimensions sui-
vantes 105 x 68m, dimension 
légèrement différente de celle 
du terrain en herbe actuel qui 
est de 105 x 64m, entraînant 
de ce fait la démolition de la 
tribune actuelle.

Nouveau city stade 
à l’espace La Lande

AMÉNAGEMENT

Construction et évolution 
du complexe footballistique

Si les travaux devaient durer un 
peu plus longtemps, le club local 
a anticipé et pourrait évoluer sur 
les terrains d’autres communes.
La réalisation du terrain synthé-
tique sera suivie par la construc-
tion du nouveau bloc vestiaires 
et du club house. 

Les premières esquisses ont été 
présentées par le cabinet retenu 
au comité de pilotage, le 2 dé-
cembre dernier. 

D’autres réunions tenant compte 
des remarques et observations 
apportées sont programmées 
pour les premières semaines de 
2025.

L’investissement total pour 
la commune est évalué à ce 
jour à 2.5 millions d’euros 
TTC, avec des subventions 
sollicitées auprès de l’Etat, 
du Département, d’AQ-
TA,  de la ligue de Bretagne 
de foot, de l’Agence Natio-
nale du Sport et de Morbi-
han Energies à hauteur de 
38%. 

Il faut toutefois faire preuve de 
prudence sur le volume de ces 
subventions dans un contexte 
économique plus qu’incertain. 
Pour autant, il nous faut réali-
ser ces équipements indispen-
sables à la pratique footballis-
tique. 

Philippe LeMignant
Adjoint à la culture, au sport, 

et aux associations.

Vétuste, détérioré et présentant 
des risques pour la sécurité des 
usagers, le city stade de la Lande 
a été remplacé par un équipe-
ment tout neuf par l’entreprise 
Synchronicity. Coût de l’investis-
sement : 31 000 euros.
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Travaux

Une fois, l’enveloppe extérieure achevée, en décembre les entre-
prises ont commencé le montage des cloisons intérieures, la plom-
berie, l’électricité et le raccordement aux réseaux.
Une toiture photovoltaïque en autoconsommation clôturera ce 
chantier. Les agents du service technique emménageront dans 
leurs nouveaux locaux au 2ème trimestre 2025. 

Avancement  du chantier 
de l’extension 
du service technique

EXTENSION SERVICE TECHNIQUE
DEPENSES HT RECETTES HT

TRAVAUX SUBVENTIONS DEPENSE 
SUBVENTIONNABLE

TAUX MONTANT
de la 

dépense 
totale

Coût total travaux (incluant 
un reste à charge de 25 % sur un 
es9ma9f de 50 000 € panneaux 
photovoltaïques pris en charge 

par ME)

601 909,39 € 

CD 56 (PST 2022) 20 % 323 000 € 9 % 64 600,00 €

CD 56 (PST 2023) 20 % 392 019 € 11 % 78 403,80 €

 ETAT (DETR) 716 770 € 15 % 105 000,00 € 

Clôture  par9e neuve 6 000,00 € AQTA (FDC) 6 % 50 000,00 € 
AbaWage arbres 4 890,00 € 

Sous-total TRAVAUX 612 799,39 € 

ETUDES TOTAL SUBVENTIONS 41 % 298003,80 €
Etude Kaso 67 748,75 € AUTOFINANCEMENT

bornage 1 285,00 € 
 Reste à charge commune 59 % 393 514,34 € 

Etude géotechnique  ECR Environnement 2 200,00 € 
Mission SPS 2 520,00 € 
Contrôle technique (es9ma9f) 4 200,00 € 
lever topo 765,00 € 

Sous-total ETUDES 78 718,75 € 
TOTAL 691 518,14 € TOTAL 100 % 691 518,14 €

TVA 138 303,63 € Récupéra9on TVA (n+2) 16,4 % 133 324,70 € 

Reste à charge TVA 4 978,93 € 
Reste à charge 
commune TTC

398493,27 €

TTC 829821,77 € TTC 829821,77 €

1
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Tout au long de l’été et à l’au-
tomne, la cour s’est métamorpho-
sée. Petit à petit, le bitume a laissé 
place au végétal. 
Le cabinet Artelia, Mme De Wit 
adjointe aux affaires scolaires, les 
enseignantes et le responsable 
des espaces verts de la commune 
Johan Morel ont travaillé sur plan 
pour définir les zones à végétaliser 
et les différents espaces pour les 
enfants.
3 zones ont été définies :
- Zones copeaux avec des jeux (tun-

nel, mur d’escalade, pont de singe)
- Zones végétalisées (arbres, haies, 

pelouse)

Végétalisation des cours primaires et maternelles
de l’école Per Jakez Hélias :  suite et fin !

- Zones laissées en enrobé (es-
pace foot et basket)

L’objectif recherché  : faire de 
l’ombre sur les bâtiments, créer 
des îlots de fraîcheur et désimper-
méabiliser les sols.
Une fois, les zones à végéta-
liser choisies, Johan a pioché 
dans sa palette végétale des 
arbres et arbustes respectant 
les critères indispensables à 
une cour d’école  : des plantes 
non toxiques, non piquantes et 
acceptant l’humidité du sol (la 
cour étant construite sur un an-
cien marais, de l’eau se trouve à 
60 cm de la surface).

Plus de 80 espèces végétales ont 
été plantées à la Toussaint, dont 
un saule pleureur, un chêne des 
marais et de nombreuses haies 
fleuries. Un verger avec une ving-
taine de fruitiers (pommier, poi-
rier, figuier, abricotier, etc..) a éga-
lement été planté. 
Fin novembre, chacune des sept 
classes de l’école a planté un 
Tulipier de Virginie. 
Les enfants apprécient énormé-
ment cette nouvelle cour avec les 
nouveaux jeux, les pelouses. En 
décembre, les buts et paniers de 
basket ont été installés pour le 
plus grand plaisir des sportifs !

Le projet sera totalement termi-
né avec la réalisation des carrés 
potagers en 2025. Et l’arrivée des 
bancs réclamés par les enfants !
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Travaux

Les travaux d’ampleur sur le sec-
teur de Saint-Cado ont débuté par 
l’enfouissement des réseaux. C’est 
désormais chose faite. Il restera à 
retirer les mâts actuels, position-
ner les nouveaux lampadaires et 
les bornes d’éclairage dans les ve-
nelles.
Au printemps, démarreront les 
travaux d’eaux pluviales sur l’en-
semble du site. Ces eaux seront 
selon la configuration des rues, 
soit canalisées dans des réseaux 
enterrés, soit aériens. L’ensemble 
de ces travaux, selon le calen-

drier établi par le bureau d’études 
ARTELIA qui accompagne la com-
mune dans ce dossier, s’étaleront 
jusqu’au printemps 2027.
La partie cœur du village (rue 
de Saint-Cado, Place er Leur, ve-
nelles) fait l’objet d’un permis 
d’aménager, actuellement en 
phase instruction d’urbanisme. 
Le coût estimatif de l’ensemble 
de ces travaux est d’environ 4 M€ 
HT avec des subventions sollici-
tées à hauteur de 40 % portant le 
reste à charge pour la commune à 
2.2 M€.

Aménagement des espaces publics de St Cado
Les voiries dans ce secteur sont 
très dégradées et il est difficile 
notamment pour les piétons, les 
cyclistes, les personnes à mobilité 
réduite de se promener dans ces 
rues. Il faudra encore faire preuve 
de patience car les travaux sont 
très importants et donc prennent 
du temps. 
Une réunion publique sera orga-
nisée au printemps pour donner 
toutes les précisions sur ces tra-
vaux et échanger avec la popula-
tion.

Impasse de la Rivière

Place Er Leur

Avant

Avant

g
g

g
g

Après

Après

REAMENAGEMENT ESPACES PUBLICS
SECTEUR DE ST CADO : 2ème phase

Place er Leur : 
aujourd’hui  et après travaux

REAMENAGEMENT ESPACES PUBLICS
SECTEUR DE ST CADO : 2ème phase

Place er Leur : 
aujourd’hui  et après travaux
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La souscription auprès de la Fon-
dation du Patrimoine pour finan-
cer en partie les travaux de sau-
vegarde de la chapelle de St Cado 
est engagée depuis ce mois de 
juin 2024, l’objectif est de recueil-
lir 150 000 €. 
Les travaux de sauvegarde 
concernent la toiture, la char-
pente et les parements extérieurs. 
Une maitrise d’œuvre vient d’être 
confiée à la société NAP (No-
made Architecture Patrimoine) 
de Vannes qui a de nombreuses 
références de restauration de 
monuments classés, religieux et 
autres en France, en Italie et dans 
le monde. 
La générosité des Belzois et des 
visiteurs de cet édifice proté-
gé est au rendez-vous, même si 
l’objectif est encore loin d’être at-
teint. A la rédaction de ces lignes, 

la collecte atteint très précisé-
ment 28 970 €. 
Pour aller plus loin et atteindre 
l’objectif de la collecte, la com-
mune s’est adjoint les services 
de Mme Virginie MORGANT LE 
DIFFON de l’entreprise bretonne 
«  mille et un lieux  », experte de-
puis plus de 15 ans dans la ges-
tion et la promotion des projets 
culturels et touristiques auprès 
des collectivités territoriales, d’as-
sociations et de sites privés.
C’est ainsi que Mme Virginie 
MORGANT LE DIFFON a été au 
cœur de la création de détour 
d’art : un évènement et un réseau 
d’acteurs institutionnels et asso-
ciatifs locaux fédérés autour d’un 
projet commun de mise en valeur 
du patrimoine.
La prestation de services qu’elle 
va réaliser à compter de début 

2025, pour un coût de 12 500 € est 
basée sur trois étapes : 
- Phase 1 : Construction d’une 

stratégie  (objectifs, cibles, argu-
mentaires…)

- Phase 2 : Préparation de la col-
lecte (plan de communication, 
relations presse et médias, pro-
duction de contenus…

- Phase 3 : Coordination du pro-
gramme d’action, accompagne-
ment à la prospection, suivi de la 
collecte…

Tout ceci en lien avec les services 
concernés et le COPIL.

Travaux de sauvegarde de la Chapelle de St Cado
TRAVAUX DE SAUVEGARDE DE LA CHAPELLE DE ST CADO 

La souscription auprès de la Fondation du Patrimoine pour financer en partie les travaux de 
sauvegarde de la chapelle de St Cado est engagée depuis ce mois de juin 2024, l’objectif est de 
recueillir 150 000 €.  

Les travaux de sauvegarde concernent la toiture, la charpente et les parements extérieurs. Une 
maitrise d’œuvre vient d’être confiée à la société NAP (Nomade Architecture Patrimoine) de Vannes qui 
a de nombreuses références de restauration de monuments classés, religieux et autres en France, en 
Italie et dans le monde.  

La générosité des Belzois et des visiteurs de cet édifice protégé est au rendez-vous, même si l’objectif 
est encore loin d’être atteint. A la rédaction de ces lignes, la collecte atteint très précisément 28 970 €  

Pour aller plus loin et atteindre l’objectif de la collecte, la commune s’est adjoint les services de Mme 
Virginie MORGANT LE DIFFON de l’entreprise bretonne « mille et un lieux », experte depuis plus de 15 
ans dans la gestion et la promotion des projets culturels et touristiques auprès des collectivités 
territoriales, d’associations et de sites privés. 

C’est ainsi que Mme Virginie MORGANT LE DIFFON a été au cœur de la création de détour d’art : un 
évènement et un réseau d’acteurs institutionnels et associatifs locaux fédérés autour d’un projet 
commun de mise en valeur du patrimoine. 

La prestation de services qu’elle va réaliser à compter de début 2025, pour un coût de 12 500 € est 
basée sur trois étapes :  

- Phase 1 Construction d’une stratégie (objectifs, cibles, argumentaires…) 
- Phase 2 Préparation de la collecte (plan de communication, relations presse et 

médias, production de contenus… 
- Phase 3 Coordination du programme d’action, accompagnement à la prospection, 

suivi de la collecte… 

Tout ceci en lien avec les services concernés et le COPIL.  

Virginie MORGANT LE DIFFON 

Entreprise Mille et un lieux 
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évènement et un réseau d’acteurs institutionnels et associatifs locaux fédérés autour d’un projet 
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Tout ceci en lien avec les services concernés et le COPIL.  

Virginie MORGANT LE DIFFON 

Entreprise Mille et un lieux Virginie MORGANT LE DIFFON
Entreprise Mille et un lieux

LA COMMUNE DE BELZ LANCE UNE 
COLLECTE DE DONS POUR RESTAURER LA 

CHAPELLE DE SAINT-CADO

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

www.fondation-patrimoine.org/100652

CONTACT PRESSE

Rejoignez-nous !
facebook.com/fondationdupatrimoine/bretagne
@ fond_patrimoine
@fondationdupatrimoine

Délégation Bretagne

© Commune de Belz

COMMUNE DE BELZ
Adresse

36 rue Général de Gaulle

56550 BELZ

Téléphone

02 97 55 33 13

Mail

communication@mairiebelz.com

Site

www.mairie-belz.fr

FONDATION DU PATRIMOINE

Adresse 
7 boulevard Solférino 
35000 RENNES
Téléphone 
02 99 30 62 30

Mail
bretagne@fondation-patrimoine.org

Site
www.fondation-patrimoine.org
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En effet, les études ont pris un 
peu de retard pour plusieurs rai-
sons, toutes indépendantes de 
notre volonté. Tout d’abord, les 
arbitrages entre collectivités dans 
le cadre du ZAN (zéro artificiali-
sation nette) impose un temps 
de concertation qu’il était difficile 
d’évaluer. 
Par ailleurs, des exigences multi-
ples émanant des diverses admi-
nistrations nous contraignent à 
engager des études complémen-
taires (par exemple sondages de 
sols pour préciser le périmètre 
des zones humides ou encore 
des études d’évaluation environ-

Le restaurant scolaire a désor-
mais un local poubelle fermé à 
usage exclusif. Les abords de la 
cantine sont ainsi plus propres et 
plus agréables.
Les travaux ont été réalisés par 
l’entreprise Abri + pour un coût 
total de 21 000 euros.

Cet été, nous avons 
dû faire face au 
dramatique incen-
die d’une partie des 
logements et de la 
toiture de la lon-
gère, propriété com-
munale en centre 
bourg. Au-delà des 
dégâts matériels 
conséquents, c’est 
d’abord à la victime, et à sa famille 
que vont nos pensées. Gilbert 
LE GALLIC vivait dans ce logement 
depuis une dizaine d’années, était 
connu et apprécié, entouré quoti-
diennement de sa famille. 
Depuis ce 6 août, il a fallu accom-
pagner les locataires sinistrés, 
leur trouver un nouveau loge-
ment. Seul un locataire a pu rega-
gner son logement quelques jours 
après le sinistre. 
Quant aux commerçants, ils su-
bissent de plein fouet l’impact de 
cet incendie. 2 commerces sont 
fermés depuis cette date et nous 
espérons qu’ils puissent rouvrir 

La révision du PLU va se poursuivre au cours de l’année 2025

Nouveau local 
poubelle du 
restaurant scolaire

Sinistre de la Longère

nementale  sur les futures zones 
à urbaniser qui ne peuvent être 
réalisées qu’à certaines périodes 
de l’année). En parallèle la règle-
mentation en matière d’urba-
nisme est en constante évolution 
et nécessite une concertation et 
donc de nombreux échanges avec 
les services tels que ceux de la 
communauté de communes afin 
d’harmoniser nos pratiques. Tout 
ceci prend beaucoup de temps.
Malgré tout cela, la révision du 
PLU progresse. Nous avons, à 
ce jour, finalisé la définition des 
documents cartographiques et 
les règlements qui s’applique-

ront à chaque zone sont en cours 
d’achèvement. L’ensemble de 
ces documents sera transmis 
aux personnes publiques asso-
ciées (administrations, chambres 
consulaires, associations…) ces 
prochaines semaines. Nous or-
ganiserons également une réu-
nion publique de présentation du 
PLU à la fin du premier trimestre. 
Après quoi, nous espérons mettre 
à l’arrêt le PLU et organiser l’en-
quête publique qui devrait se te-
nir au cours des mois de mai, juin 
et juillet où chacun pourra venir 
prendre connaissance des docu-
ments et s’exprimer librement.

très vite. Le magasin de couture, 
moins endommagé a pu rouvrir 
quelques semaines plus tard et 
Ambre Beauté très rapidement. 
Désormais, il faut penser à la re-
construction de la toiture et des 
logements sinistrés. Les réunions 
s’enchainent avec les experts 
d’assurances. Nous avons retenu 
BSI Conseil de Locoal Mendon en 
maitrise d’œuvre pour accompa-
gner la commune dans le suivi 
de la reconstruction. Le seul coût 
des travaux est évalué à ce jour à 
270 000 € TTC.
La volonté de la commune est 
d’engager au plus vite les travaux. 

Janvier - Juin 2025

Travaux
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Sinistre de la Longère

Carrosserie Peinture 

Toutes marques

Remplacement de Pare-Brise

Rénovation Optique
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Environnement

En Bretagne, plusieurs 
foyers de charançon 
rouge du palmier 
ont été signalés de-
puis 2013. En fin d’été 
2023 de nouveaux foyers ont 
été détectés dans le Sud Mor-
bihan et à Plouhinec depuis le 
printemps 2024.
Pour répondre à cette menace 
sanitaire, la réglementation fran-
çaise oblige les collectivités lo-
cales et les particuliers détenteurs 
de palmiers, à mettre en œuvre 
une surveillance et une lutte 
contre ce ravageur, pilotée par 
la DRAAF (Direction régionale de 
l’Alimentation, de l’Agriculture et 
de la Forêt) épaulée de la FREDON 
Bretagne. (Arrêté Ministériel du 
25 juin 2019).
 L’insecte Rhynchophorus ferru-
gineus, ou charançon rouge du 
palmier, est un ravageur majeur 
qui   provoque la mort de son 
hôte. C’est un insecte de grande 
taille, mesurant entre 2,5 et 5 cen-
timètres de long. Il se distingue 
par sa couleur rougeâtre et son 
long rostre. Les larves, qui sont 
blanches et en forme de ver, se 
développent à l’intérieur du tronc 
du palmier, ce qui rend leur détec-
tion difficile.
Les dégâts occasionnés par le cha-
rançon rouge peuvent fragiliser la 

ACTUALITÉ

Développement
durable

ESPECE NUISIBLE

Le charançon 
rouge du palmier
En Bretagne, plusieurs 
foyers de charançon 
rouge du palmier 

rouge du palmier
Dans un monde où les enjeux en-
vironnementaux prennent de plus 
en plus d’importance, notre com-
mune s’est engagée résolument 
sur la voie du développement du-
rable. Plusieurs initiatives ont été 
mises en place pour promouvoir 
un mode de vie plus respectueux 
de l’environnement et sensibiliser 
les citoyens à l’importance de la 
durabilité. 
1 - Végétalisation des espaces
Nous avons végétalisé de nom-
breux espaces.  Le réaménage-
ment de La place Édouard-Gil-
liouard,  de la place René Cassin, 
la végétalisation du cimetière…, 
et dernièrement la végétalisation 
des cours des écoles contribuent 
à l’embellissement de notre com-
mune, à favoriser l’infiltration des 
eaux de pluie et la biodiversité.

2 - Promotion des Énergies 
Renouvelables

Les avancées technologiques 
jouent un rôle crucial dans le déve-
loppement durable. La commune 
a également investi dans l’énergie 
renouvelable. Nous avons mis en 
place, depuis quelques années, 
l’ombrière photovoltaïque au ni-
veau du réfectoire scolaire. Un 
autre projet, plus ambitieux, est 
en cours au niveau de la toiture 
du nouveau bâtiment des services 
techniques. Dans ces deux cas, 
nous sommes et serons en auto 
consommation.

DEVELOPPEMENT DURABLE : Actualités

Dans un monde où les enjeux environnementaux prennent de plus en plus 
d'importance, notre commune s'est engagée résolument sur la voie du développement 
durable. Plusieurs initiatives ont été mises en place pour promouvoir un mode de vie plus 
respectueux de l'environnement et sensibiliser les citoyens à l'importance de la durabilité. Le 
développement durable est un concept qui vise à concilier le développement économique, la 
protection de l'environnement et le bien-être social. Il s'agit d'une approche intégrée qui 
cherche à répondre aux besoins des générations présentes sans compromettre la capacité 
des générations futures à satisfaire les leurs. 

1- Végétalisation des espaces  
Nous avons végétalisé de nombreux espaces.  
Le réaménagement de La place Édouard-
Gilliouard, de la place René Cassin, la 
végétalisation du cimetière …, et dernièrement 
la végétalisation des cours des écoles. 
Contribuent à l'embellissement de notre 
commune, à favoriser l'infiltration des eaux de 
pluie et la biodiversité 

 2- Promotion des Énergies Renouvelables 
 Les avancées technologiques jouent un rôle 
crucial dans le développement durable. La 
commune a également investie dans l'énergies 
renouvelables. Nous avons mis en place, depuis 
quelques années, l’ombrière photovoltaïque au 
niveau du réfectoire scolaire. Un autre projet, 
plus ambitieux, est en cours au niveau de la 
toiture du nouveau bâtiment des services 
techniques. Dans ces deux cas nous sommes et 
serons en auto consommation. 

3- Sensibilisation et Éducation 
La sensibilisation et l'éducation est essentielle pour garantir un avenir durable. Des ateliers ou 
actions diverses (ateliers savons, ateliers découvertes des plantes sauvages, semaine des 
alternatives aux pesticides…) sont organisés régulièrement. Ces initiatives visent à inculquer 
des valeurs écologiques et encouragent à adopter des comportements responsables envers 
l'environnement.  

4- l’Économie Circulaire 
L'économie circulaire est au cœur des discussions sur le développement durable. Elle vise à 
réduire le gaspillage en réutilisant, réparant et recyclant les matériaux. Actuellement nous 
travaillons, avec notre communauté de commune, AQTA, sur un projet de repair café sur 
notre commune. Si nous ne rencontrons pas d'obstacle, celui-ci pourrait voir le jour 
prochainement. 

Toutes ces actions sont loin d'être exhaustives. On pourrait en nommer beaucoup plus. Elles 
témoignent de l'engagement de notre commune en faveur du développement durable. En 
travaillant ensemble, nous pouvons créer un environnement plus sain et plus durable pour 
les générations futures. Chaque geste compte, et il est essentiel que chaque habitant 

structure du pal-
mier et conduire à 

l’affaissement de la 
couronne de palmes 

ou à la chute du vé-
gétal complet. Compte 

tenu de leur masse, les 
chutes de palmiers peuvent 
occasionner d’importants dégâts 
voire être la cause d’accident.
 Seul les grands palmiers Phoenix 
semblent être concernés. 
Le cycle de vie du charançon rouge 
comprend plusieurs étapes : œuf, 
larve, nymphe et adulte. Les fe-
melles pondent leurs œufs dans 
les blessures des palmiers ou à 
la base des feuilles. Les larves se 
nourrissent du tissu du palmier, 
ce qui peut entraîner la mort de 
l’arbre si l’infestation est sévère.
Les signes d’une infestation par 
le charançon rouge incluent :
• La présence de débris de bois et 

de sécrétions à la base du pal-
mier.

• Un flétrissement des feuilles, qui 
peuvent également jaunir.

• Des trous visibles dans le tronc, 
souvent accompagnés de résine.

En résumé La charançon rouge 
du palmier représente une me-
nace sérieuse pour les palmiers 
dans de nombreuses régions. 
Une gestion proactive et une sen-
sibilisation sont essentielles pour 
protéger ces arbres majestueux 
et préserver la biodiversité des 
écosystèmes où ils se trouvent. Si 
vous suspectez une infestation, il 
est recommandé de consulter un 
professionnel pour une évalua-
tion et un traitement approprié. 
Votre mairie peut vous accom-
pagner dans cette démarche. 
N’hésitez pas à nous contacter.

participe à cette dynamique collective. Ensemble, faisons de notre commune un modèle de 
durabilité.  

Le charançon rouge du palmier.

En Bretagne, plusieurs foyers de charançon rouge du palmier ont été signalés depuis 2013. En 
fin d’été 2023 de nouveaux foyers ont été détectés dans le Sud Morbihan et à Plouhinec 
depuis le printemps 2024. 

Pour répondre à cette menace sanitaire, la réglementation française oblige les collectivités 
locales et les particuliers détenteurs de palmiers, à mettre en œuvre une surveillance et une 
lutte contre ce ravageur, pilotée par la DRAAF (Direction régionale de l'Alimentation, de 
l'Agriculture et de la Forêt) épaulée de la FREDON Bretagne. (Arrêté Ministériel du 25 juin 
2019). 

L'insecte Rhynchophorus ferrugineus, ou charançon 
rouge du palmier, est un ravageur majeur qui   provoque 
la mort de son hôte. C’est un insecte de grande taille, 
mesurant entre 2,5 et 5 centimètres de long. Il se 
distingue par sa couleur rougeâtre et son long rostre. 
Les larves, qui sont blanches et en forme de ver, se 
développent à l'intérieur du tronc du palmier, ce qui 
rend leur détection difficile. 

Les dégâts occasionnés par le charançon rouge peuvent 
fragiliser la structure du palmier et conduire à 
l'affaissement de la couronne de palmes ou à la chute 
du végétal complet. Compte tenu de leur masse, les 
chutes de palmiers peuvent occasionner d'importants 
dégâts voire être la cause d'accident. 

Seul les grands palmiers Phoenix semblent être 
concernés.  

Le cycle de vie du charançon rouge comprend 
plusieurs étapes : œuf, larve, nymphe et adulte. Les 
femelles pondent leurs œufs dans les blessures des 
palmiers ou à la base des feuilles. Les larves se 
nourrissent du tissu du palmier, ce qui peut entraîner la 
mort de l'arbre si l'infestation est sévère. 

Les signes d'une infestation par le charançon rouge 
incluent : 

• La présence de débris de bois et de sécrétions à la base du 
palmier. 

• Un flétrissement des feuilles, qui peuvent également jaunir. 
• Des trous visibles dans le tronc, souvent accompagnés de résine. 

En résumé La charançon rouge du palmier représente une menace sérieuse pour les palmiers 
dans de nombreuses régions. Une gestion proactive et une sensibilisation sont essentielles 
pour protéger ces arbres majestueux et préserver la biodiversité des écosystèmes où ils se 



19Bulletin Municipal 2025 - 1er semestre 19Bulletin Municipal 2025 - 1er semestre 

3 - Sensibilisation et Éducation
La sensibilisation et l’éducation est 
essentielle pour garantir un avenir 
durable. Des ateliers ou actions 
diverses (ateliers savons, ateliers 
découvertes des plantes sauvages, 
semaine des alternatives aux pes-
ticides…) sont organisés réguliè-
rement. Ces initiatives visent à 
inculquer des valeurs écologiques 
et encouragent à adopter des com-
portements responsables envers 
l’environnement. 
4 - l’Économie Circulaire
L’économie circulaire vise à ré-
duire le gaspillage en réutilisant, 
réparant et recyclant les matériaux. 
Actuellement nous travaillons, 
avec notre communauté de com-
mune, AQTA, sur un projet de re-
pair café sur notre commune.  Si 
nous ne rencontrons pas d’obsta-
cle, celui-ci pourrait voir le jour pro-
chainement.
Toutes ces actions sont loin 
d’être exhaustives. On pourrait 
en nommer beaucoup plus. Elles 
témoignent de l’engagement de 
notre commune en faveur du déve-
loppement durable. En travaillant 
ensemble, nous pouvons créer un 
environnement plus sain et plus 
durable pour les générations fu-
tures. Chaque geste compte, et il 
est essentiel que chaque habitant 
participe à cette dynamique col-
lective. Ensemble, faisons de notre 
commune un modèle de durabilité. 

DEVELOPPEMENT DURABLE : Actualités

Dans un monde où les enjeux environnementaux prennent de plus en plus 
d'importance, notre commune s'est engagée résolument sur la voie du développement 
durable. Plusieurs initiatives ont été mises en place pour promouvoir un mode de vie plus 
respectueux de l'environnement et sensibiliser les citoyens à l'importance de la durabilité. Le 
développement durable est un concept qui vise à concilier le développement économique, la 
protection de l'environnement et le bien-être social. Il s'agit d'une approche intégrée qui 
cherche à répondre aux besoins des générations présentes sans compromettre la capacité 
des générations futures à satisfaire les leurs. 

1- Végétalisation des espaces  
Nous avons végétalisé de nombreux espaces.  
Le réaménagement de La place Édouard-
Gilliouard, de la place René Cassin, la 
végétalisation du cimetière …, et dernièrement 
la végétalisation des cours des écoles. 
Contribuent à l'embellissement de notre 
commune, à favoriser l'infiltration des eaux de 
pluie et la biodiversité 

 2- Promotion des Énergies Renouvelables 
 Les avancées technologiques jouent un rôle 
crucial dans le développement durable. La 
commune a également investie dans l'énergies 
renouvelables. Nous avons mis en place, depuis 
quelques années, l’ombrière photovoltaïque au 
niveau du réfectoire scolaire. Un autre projet, 
plus ambitieux, est en cours au niveau de la 
toiture du nouveau bâtiment des services 
techniques. Dans ces deux cas nous sommes et 
serons en auto consommation. 

3- Sensibilisation et Éducation 
La sensibilisation et l'éducation est essentielle pour garantir un avenir durable. Des ateliers ou 
actions diverses (ateliers savons, ateliers découvertes des plantes sauvages, semaine des 
alternatives aux pesticides…) sont organisés régulièrement. Ces initiatives visent à inculquer 
des valeurs écologiques et encouragent à adopter des comportements responsables envers 
l'environnement.  

4- l’Économie Circulaire 
L'économie circulaire est au cœur des discussions sur le développement durable. Elle vise à 
réduire le gaspillage en réutilisant, réparant et recyclant les matériaux. Actuellement nous 
travaillons, avec notre communauté de commune, AQTA, sur un projet de repair café sur 
notre commune. Si nous ne rencontrons pas d'obstacle, celui-ci pourrait voir le jour 
prochainement. 

Toutes ces actions sont loin d'être exhaustives. On pourrait en nommer beaucoup plus. Elles 
témoignent de l'engagement de notre commune en faveur du développement durable. En 
travaillant ensemble, nous pouvons créer un environnement plus sain et plus durable pour 
les générations futures. Chaque geste compte, et il est essentiel que chaque habitant 

Eryngium 
viviparum ! 
ou plutôt 
Panicaut 
vivipare… ça 
ne vous dit 
toujours rien ?

Et pourtant, aujourd’hui, Belz est 
la seule commune de France où 
pousse naturellement cette pe-
tite plante… plus précisément aux 
Quatre chemins. Le site est une 
réserve naturelle de Bretagne Vi-
vante et jouxte l’Espace Naturel 
Sensible des Landes du Bignac, 
qui appartient au Département.
Les enfants des écoles Per Jakez 
Hélias et St Jean connaissent bien 
le site, car depuis 2019 des sorties 
sont organisées par Bretagne Vi-
vante pour faire découvrir l’éco-
système et le Panicaut vivipare 
aux enfants du CE1 au CM2.

Le Panicaut vivipare, à la belle flo-
raison bleue, ne mesure pas plus 
d’une quinzaine de cm. Il se dé-
veloppe sur des pelouses rases, 
sur des sols inondés en hiver, 
mais très secs l’été ! Il est rapide-
ment victime de la concurrence 
des autres plantes, le pâturage 
est donc un bon mode de gestion 
pour les milieux qui l’accueillent. A 
Belz, ce sont des vaches pie noire 
bretonnes qui assurent ce travail 
et qui, de plus, participent directe-
ment à sa dissémination.
Cette petite plante figure parmi les 
plantes les plus rares et les plus 
menacées d’Europe ! Elle fait l’ob-
jet d’un Plan national d’actions…
et de beaucoup d’attention des 

SYNDICAT MIXTE

Eryngium …quoi ?

Daniel Le Carrer,
Adjoint à l’environnement et 

au cadre de vie

partenaires locaux qui œuvrent pour sa 
sauvegarde : Conservatoire Botanique 
National du Brest, Bretagne Vivante, 
Département, Syndicat Mixte de la Ria 
d’Etel, Université de Brest, Direction Ré-
gionale de l’Environnement, de l’Amé-
nagement et du Logement, commune 
de Belz.
Aujourd’hui, le Panicaut se porte bien 
à Belz. Des comptages sont organisés 
tous les ans en juillet et à l’automne 
pour suivre l’évolution de la popula-
tion sur le site des Quatre Chemins, les 
efforts déployés depuis près de qua-
rante ans payent ! La gestion par pâ-
turage, notamment, a réussi à inverser 
la tendance  : depuis 2015, les effectifs 
progressent d’année en année pour at-
teindre en 2024 plus de 20 000 plants. 
Mais la situation d’Eryngium viviparum 
reste fragile en France  : l’espèce ne 
pousse plus que sur quelques 100m² 
à Belz, alors qu’on connaissait encore 
une quarantaine de sites au milieu du 
20e siècle, toutes situées dans le Pays 
d’Auray. Dans le cadre du Plan natio-
nal d’actions, des expérimentations de 
réintroduction ont été tentées sur des 
stations historiques à Carnac, Ploemel, 
Plouharnel et Locmariaquer, avec plus 
ou moins de succès.
Mais préserver l’Eryngium, c’est pro-
téger toute une mosaïque de milieux 
devenus rares et fragiles : landes, 
prairies, zones humides. Ces milieux, 
comme le site des landes du Bignac et 
Quatre chemins accueillent une bio-
diversité remarquable que nous vous 
invitons à découvrir lors de vos pro-
chaines sorties entre les quatre che-
mins et Kerprovost. 

Rédaction  : Charlotte Izard (SMRE), Yvon 
Guillevic (Bretagne Vivante), Sophie Bodin 
(Département), Marion Hardegen (CBNB) 
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Les travaux du centre de secours 
touchent à leurs fins et la récep-
tion est programmée fin janvier 
2025.
Le pôle hébergement de 75 m2 
comprend quatre chambres, pour 
des volontaires notamment en pé-
riode estivale pour assurer les as-
treintes. Ce bâtiment est terminé 
et mis à disposition des secours 
depuis le mois de mai 2024.
Le pôle nautique est un bâtiment 
de 150 M2 destiné à recevoir les 

moyens de secours en mer, il a été 
réceptionné en mai 2024. 
Il permet le stationnement des 
moyens nautiques avec deux 
accès garages (entrée et sortie) 
pour un gain de temps au départ 
puisque les embarcations restent 
attelées aux véhicules.
La partie existante restructurée 
est presque terminée. Elle com-
prend de nouveaux vestiaires, sa-
nitaires, bureaux, salle de forma-
tions, espace vie.

Le montant de cette opération 
de restructuration et d’agrandis-
sement se chiffre à 1 200 000 HT 
et est subventionné par l’État à 
hauteur de 85 000 euros et  par 
le conseil départemental pour 
313 000 euros et en autofinance-
ment et emprunts qui seront rem-
boursés par la participation des 
communes au fonctionnement du 
centre.

Michel DAVID
Président du centre de secours 

intercommunal.

SIVU

Extension du 
centre de secours 
intercommunal

Janvier - Juin 2025

Intercommunalité

g

gg

Partie hébergementGarage pour les moyens nautiques
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ASSAINISSEMENT ET EAU POTABLE

Belz : une dernière phase de travaux de 10 semaines
Dans le cadre du « Plan Marshall 
de l’Eau », Auray Quiberon Terre 
Atlantique poursuit ses travaux 
de réhabilitation des réseaux 
d’eaux usées sur les rues du Doc-
teur-Laënnec, Croix-Jean et Pont-
Neuf. Cette 3e phase de travaux 
a démarré mi-décembre, pour 10 
semaines environ.
En quoi consistent les travaux ?
Comme dans de nombreuses 
communes du territoire, les ré-
seaux d’assainissement de Belz 
sont vieillissants (environ 40 ans) 
et nécessitent d’être renouvelés 
afin d’assurer la continuité du ser-
vice aux usagers de la commune.
Aussi, en réponse aux diagnostics 
mettant en évidence des canalisa-
tions dégradées, AQTA a déjà :
- renouvelé les réseaux du village 

de Navihan en 2022 et 2023
- déplacé et sécurisé le poste de 

refoulement de Rhune, et en 
parallèle renouvelé les réseaux 
du début de la rue Laënnec et 
ceux de la route de Pont-Lorois 
en 2024

En choisissant de déplacer cer-
tains réseaux, Auray Quiberon 
Terre Atlantique a souhaité opti-
miser les installations en créant 
un chemin plus court pour refou-
ler les eaux vers la station d’épu-
ration de Kernévé à Plouharnel 

ASSAINISSEMENT ET EAU POTABLE
Belz : une dernière phase de travaux de 10 semaines

Dans le cadre du « Plan Marshall de l’Eau », Auray Quiberon Terre Atlantique poursuit ses 
travaux de réhabilitation des réseaux d’eaux usées sur les rues du Docteur-Laënnec, Croix-
Jean et Pont-Neuf. Cette 3e phase de travaux démarre mi-décembre, pour 10 semaines environ.

En quoi consistent les travaux ?
Comme dans de nombreuses communes du territoire, les réseaux d’assainissement de Belz sont
vieillissants (environ 40 ans) et nécessitent d’être renouvelés afin d’assurer la continuité du service 
aux usagers de la commune. 
Aussi, en réponse aux diagnostics mettant en évidence des canalisations dégradées, AQTA a déjà : 

- renouvelé les réseaux du village de Navihan en 2022 et 2023
- déplacé et sécurisé le poste de refoulement de Rhune, et en parallèle renouvelé les réseaux 

du début de la rue Laënnec et ceux de la route de Pont-Lorois en 2024

En choisissant de déplacer certains réseaux, Auray Quiberon Terre Atlantique a souhaité optimiser 
les installations en créant un chemin plus court pour refouler les eaux vers la station d’épuration 
de Kernévé à Plouharnel (où elles seront traitées avant d’être rejetées en milieu naturel). Ainsi, 
elle espère maîtriser les risques de pollution en éloignant au maximum les réseaux d’eaux usées du 
littoral.

10 semaines en route barrée
Les travaux reprennent pour finaliser le tronçon le plus proche du centre-ville de Belz.
Le phasage approximatif de cette dernière phase de travaux :

de mi-décembre aux vacances de Noël : carrefour rue de la Côte/ rue du Pont neuf
Pas de travaux pendant les vacances scolaires
en janvier : travaux rue Laënnec
en février : finalisation des travaux rues Croix Jean et Pont Neuf et réalisation des réfections 
des voiries

TPC Ouest remplace 550 mètres linéaires de canalisations d’eaux usées, change 12 regards et 
reprend 50 branchements. 

�ŽŵŵƵŶŝƋƵĠ�ĚĞ�ƉƌĞƐƐĞ�
�Ğůǌ�– EŽǀĞŵďƌĞ ϮϬϮϰ

(où elles seront traitées avant 
d’être rejetées en milieu naturel). 
Ainsi, elle espère maîtriser les 
risques de pollution en éloignant 
au maximum les réseaux d’eaux 
usées du littoral.
10 semaines en route barrée
Les travaux ont repris pour fina-
liser le tronçon le plus proche du 
centre-ville de Belz.
Le phasage approximatif de cette 
dernière phase de travaux :
- de mi-décembre aux vacances 

de Noël : carrefour rue de la 
Côte/ rue du Pont neuf

- Pas de travaux pendant les va-
cances scolaires

- en janvier : travaux rue Laënnec
- en février : finalisation des tra-

vaux rues Croix Jean et Pont 
Neuf et réalisation des réfec-
tions des voiries.

TPC Ouest remplace 550 mètres 
linéaires de canalisations d’eaux 
usées, change 12 regards et re-
prend 50 branchements.

EAU POTABLE. En parallèle, 
afin de profiter de l’ouverture 
de tranchées, AQTA fait renou-
veler 290 mètres linéaires de 
conduites d’eau potable et re-
prendre 16 branchements.
CIRCULATION. Axe structurant 
tant pour les automobilistes 

que pour les commerçants, la 
rue du Docteur-Laënnec sera 
fermée à la circulation durant 
les travaux, afin d’assurer la 
sécurité des opérateurs. Les 
riverains conserveront un ac-
cès ainsi que les véhicules d’ur-
gence. Les commerces reste-
ront également accessibles.

Une déviation est prévue pour 
toute la durée des travaux via les 
4 Chemins ((D781 et D16).

DÉCHETS. Le véhicule de col-
lecte des déchets accèdera aux 
zones en travaux. La collecte 
sera donc effectuée normale-
ment.
TRANSPORTS SCOLAIRES. De 
même, le service de ramassage 
scolaire pourra fonctionner 
normalement.

Le montant des travaux
Les travaux de l’ensemble de la 
rue Laënnec représentent un 
montant total d’investissement de 
1,5 M€ HT. Ces travaux sont sub-
ventionnés par l’Agence de l’Eau 
Loire-Bretagne (425 000 € HT) et 
le Conseil Départemental du Mor-
bihan (290 000 € HT).
Le reste à charge pour AQTA 
s’élève à un peu plus de 
763 000 € HT.
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VALORISATION ET TRI DES DÉCHETS

Vos déchèteries vous sont réservées
Depuis le 15 janvier 2025, vos dé-
chèteries vous seront dédiées sur 
présentation d’un pass d’accès. Ce 
dispositif permet de mieux :
• connaître les usages des déchè-

teries pour adapter le service, 
• quantifier le nombre de pas-

sages en déchèterie et qualifier 
la typologie des déchets,

• maîtriser la provenance des dé-
chets pour ne recueillir et ne trai-
ter que les déchets des habitants 
et professionnels locaux à qui le 
service est dédié,

• adapter la sensibilisation et les 
actions en faveur de la réduction 
des déchets,

• conseiller et orienter les usagers 
pour un tri et une valorisation 
optimisés.

Un nombre limité de 24 passages 
par an par foyer est mis en place. 

Cette limitation vise à tous nous 
inciter à mieux et plus valoriser 
les déchets (compostage et réu-
tilisation des déchets végétaux, 
réemploi, recyclage et reprise en 
magasins...). Cela permet égale-
ment de fluidifier le nombre de 
personne en déchèterie et de re-
centrer la mission du gardien sur 
le conseil et l’orientation des usa-
gers pour une valorisation et un 
tri optimisés.
Pour les professionnels, aucune 
limitation de passage n’est mise 
en place, seule la limitation du vo-
lume de 3m3/jour/professionnel 
reste applicable. 
Comment obtenir son pass dé-
chèteries ?
Si vous ne l’avez pas encore reçu 
par courrier, faites-en la demande 
dès maintenant en complétant 
le formulaire disponible sur je-

vis-ici.fr. En quelques clics il est 
commandé, un simple justifica-
tif de domicile est à fournir pour 
lier le pass à une adresse (fac-
ture d’abonnement, quittance de 
loyer ou contrat de location, avis 
d’imposition, extrait de K-bis…). 
Comptez ensuite un mois entre la 
demande et la réception de votre 
pass par courrier. 
Nouveau  : une plateforme nu-
mérique dédiée !
Connectez-vous dès maintenant 
depuis le site je-vis-ici.fr et créez 
votre espace personnel pour :
• suivre votre nombre de passage 

en déchèterie 
• gérer différents services et dé-

marches (demander votre pass, 
changement d’adresse, de bacs, 
déclaration d’incidents,...)

Covoiturage : roulez malin, c’est gratuit avec AQTA !
Auray Quiberon Terre Atlantique 
(AQTA) encourage une mobilité 
plus durable au travers notam-
ment du covoiturage. Désormais, 
en utilisant l’application BlaBlaCar 
Daily, vos trajets domicile-travail 
sont fiancés par la Communauté 
de Communes. Les trajets sont 
gratuits pour les passagers, et 
une compensation financière est 
accordée aux conducteurs. Une 
solution simple et pratique pour 
partager vos trajets quotidiens !
Pourquoi opter 
pour le covoiturage ?
Avec 86 % des actifs morbihan-
nais utilisant leur voiture pour 
se rendre au travail, AQTA mise 
sur le covoiturage pour réduire 
l’usage de la voiture individuelle. 

*La Prime Covoiturage est soutenue par le Gouvernement.
Pour en bénéficier, voir conditions sur blablacardaily.com

N
e 

p
a
s 

je
te

r 
su

r 
la

 v
oi

e 
p
ub

liq
ue

.

Profitez de tous vos
trajets o�erts

Obtenez une Prime 
Covoiturage* de 100€

Conducteurs,
Conductrices

Passagers,
Passagères

2

Renseignez vos trajets 
quotidiens et préparez-vous 
à faire le plein d’avantages.

Complétez
votre profil

Téléchargez 
BlaBlaCar Daily

1

Comment 
bien démarrer
avec

Partager son trajet, c’est :
• Réaliser des économies au quo-

tidien,
• Diminuer son empreinte car-

bone,
• Rencontrer d’autres habitants 

ou actifs du territoire.
Comment ça fonctionne ?
1. Téléchargez l’application Bla-

BlaCar Daily et renseignez vos 
trajets réguliers.

2. L’appli vous met en relation 
avec des passagers ou conduc-
teurs effectuant le même itiné-
raire aux mêmes horaires.

3. Les conducteurs reçoivent 
entre 1,50 € et 3 € par trajet 
selon la distance, et pour les 
passagers, c’est gratuit grâce au 
soutien financier d’AQTA.

Exemples de trajets  subventionnés :
• Belz > Landaul (12 km) : 1,50 € pour le conducteur, gratuit pour le passager.
• Auray > Vannes (20 km) : 2 € pour le conducteur, gratuit pour le passager.
• Pluvigner > Saint-Pierre-Quiberon (35 km) : 3 € pour le conducteur, gratuit 

pour le passager.
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Conception 
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Retour 
en images 
sur le repas 
des aînés
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Cette année, la mairie prend l’initiative 
d’apporter de l’aide aux personnes dites 
« aidantes ».

Qui sont-ils ?
Les aidants, ce sont toutes les personnes 
qui s’occupent au quotidien d’une personne 
dépendante, handicapée ou malade, quel 
que soit son âge. Cette obligation choisie 
ou non, rend souvent l’aidant tributaire 
d’un emploi du temps surchargé et mène à 
un oubli de soi. Le risque, si cette situation 
se prolonge, est que l’aidant peut devenir 
lui-même fatigué, usé voir tomber malade à 
son tour.
Le projet de la mairie, vise à offrir un temps 
de répit pour la personne dite aidante.

Comment ? 
1 cycle de 6 séances est proposé aux 
aidants, à raison de 2 jeudi après-midi par 
mois de 14h30 à 16h30 au programme 
marche en groupe, yoga ou massage, un 
temps de déconnexion bienveillante et sans 
jugement.
12 places disponibles (sur inscription), rdv 

salle des Astéries.

En parallèle, la Mairie propose d’accueillir 3 
personnes souffrant de maladie cognitive 
(ne pouvant restée seule à domicile) 
pour garantir un vrai moment de liberté 
d’esprit pour l’aidant durant ses séances 
de bien-être. Cet accueil s’effectue au 
sein du Domicile Partagé du CCAS avec du 
personnel qualifié et compétent qui propose 
divers ateliers tels que du chant, des 
travaux manuels, de la cuisine, une ferme 
pédagogique, des spectacles…). 
3 places disponible (sur inscription), rdv au 
Domicile Partagé à 14h15.
N’hésitez pas à vous renseigner directement 
en Mairie (Judy ADAM 06 14 45 63 07 ou 
judy.adam@mairiebelz.com)

L’aide aux aidants 
« L’échappée Belz » 

Janvier - Juin 2025

Vie Sociale
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Belz en Mouv’
Pour sa troisième consécutive, 
le Belz en Mouv’ est toujours 
en plein essor  ! La Mairie est 
toujours engagée dans la promo-
tion de l’activité physique pour le 
bien vieillir et le maintien du lien 
social. Ces séances permettent de 
retrouver ou maintenir une forme 
physique et mentale, elles parti-
cipent activement à la prévention 
de beaucoup de maladies chro-
niques et favorisent les relations 
sociales.
Pour rappel, Belz en Mouv’ ce 
sont des séances d’activités 
physiques diverses et variées 
proposées aux Belzois de + de 
60 ans. Ces séances sont propo-
sées tous les mardis matin (en 
dehors des vacances scolaires) et 
sont toujours adaptées aux diffé-
rentes capacités et pathologies de 
chacun. 

Sorties ciné-séniors 
(réservées au Belzois
 de + de 60 ans)
Bonne nouvelle  ! Les sorties 
ciné-séniors sont reconduites 
pour l’année 2025 ! 
Un jeudi par mois, le CCAS 
propose une sortie au cinéma 
d’Auray, lors des séances séniors 
proposées par ce dernier. 2 films 
sont proposés au choix et la 
séance est suivie d’une collation 
conviviale.
Le départ pour Auray s’effectue 
de la maire de Belz afin de favori-
ser le covoiturage et emmener les 
personnes non véhiculées.
Les séances sont prises en charge 
par le CCAS et donc gratuites pour 
les participants, et ce, afin de 
développer la cohésion sociale en 
faveur de tous les séniors.
Tous les renseignements sur les 
films proposés, les dates et les 
inscriptions auprès de Judy ADAM 
en Mairie, 06 14 45 63 07 ou judy.
adam@mairiebelz.com

Collecte Nationale 
de la Banque Alimentaire
Elle a eu lieu les 22 et 23 
novembre dernier dans les 
magasin, Super U, Aldi et Biocoop 
(merci pour leur accueil). Un 
très grand merci également 
aux nombreux bénévoles qui se 
sont mobilisés, et ont permis de 
récoltés 3 168 kg !

Ces denrées seront redistri-
buées tout au long de l’année 
à des familles Belzoises qui 
rencontrent de manière ponc-
tuelle ou plus pérenne des diffi-
cultés financières.
Dossier sur inscription auprès 
du CCAS (02 97 55 33 13)

Les séances sont souvent animées 
par des acteurs du tissu associatif 
local, ce qui permet de découvrir 
des activités tout au long de l’an-
née (yoga, foot, boxe, canoé…).
Toutes les activités proposées 
sont gratuites car elles ont fait 
l’objet d’une subvention de la 
conférence des financeurs.
Pour connaître le programme 
ou simplement vous renseigner, 
n’hésitez pas à contacter la mairie 
(Judy ou Élodie).



Bulletin Municipal 2025 - 1er semestre 28 Bulletin Municipal 2025 - 1er semestre 28

Janvier - Juin 2025

Vie Sociale

Ainsi 
va la vie 
au domicile 
partagé
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A notre arbre de Noël, on y danse, on y danse !
Jeux de société avec les élèves 
de l’école St Jean

La ferme pédagogique en visite Les pulls de Noël Travaux manuels

Raymonde fête ses 101 ans Au repas des aînés
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Besoin d’imprimer ?  

L’Atelier 
peut réaliser 
vos visuels.

ENTREPRISES, ASSO...
Flyers, dépliants, enveloppes,
cartes de visite, postales, 
affiches, brochures, livrets, menus, 
calendriers, sets,  tickets, 
panneaux de chantier, indéchirable,
alu dibond, bâches, roll-ups...

PARTICULIERS
Faire part de naissance, 
mariage, décès.
Cartes de visite
Dossiers reliés
Plaques boîtes lettres

Pas de photocopie à l’unité, ni d’impression minute à ÉTEL

www.emprint56.fr

contact@emprint56.fr 
07 45 22 02 12

sur rendez-vous

Cours, allées béton drainant, enrobé

Terrasses

Clotures, portails

GROUPE

PAYSAGISTE
CRÉATION

� ENTRETIEN

PISCINE
SPA

JARDINERIE
DÉCO�

ACCESSOIRES

Ensemble, valorisons vos extérieurs

Aménagement de jardin :

Végétaux, massifs fleuris
Piscines/spas

Abris de jardin, carport 

 102, Route de Pont Lorois - 56550 Belz      02 56 54 82 07       www.groupekerbomat.fr
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Thermoreno
« À Belz, un nouvel artisan s’installe !
Vous avez peut-être déjà croisé Vincent sur le secteur, 
et pour cause : il s’est installé l’année dernière à Belz à 
Kerdonnerch, en tant qu’artisan chauffagiste. Avec le la-
bel RGE QualiPAC et une spécialisation dans les pompes 
à chaleur Mitsubishi depuis près de 10 ans, il est là pour 
vous aider à rendre votre maison plus confortable, été 
comme hiver.
Les solutions proposées par Vincent :
• Pompe à chaleur air/air (climatisation réversible), que ce 

soit en système gainable, monosplit ou multisplit.
• Pompe à chaleur air/eau, pour votre chauffage et votre 

eau chaude sanitaire.
Avec son savoir-faire, Vincent vous accompagne pour 
trouver les meilleures options afin de chauffer ou rafraî-
chir votre habitation. Il vous apporte des conseils person-
nalisés et vous aide à réaliser des économies d’énergie, 
pour un confort optimal en toute saison.
En partenariat avec MITSUBISHI, il propose des pompes à 
chaleur de haute qualité, avec une mise en service assu-
rée et une extension de garantie de 5 ans. 
De plus, grâce à son partenariat avec EFFY, il peut aussi 
vous accompagner dans vos démarches pour bénéficier 
des aides CEE, afin de simplifier vos projets de rénovation 
énergétique.
Vincent, votre chauffagiste local, c’est :
- Des conseils sur mesure et une étude thermique adap-

tée à votre logement
- L’installation et la mise en service de vos équipements
- Un entretien et un dépannage réactifs pour plus de sé-

rénité

Janvier - Juin 2025

Vie économique

Thermoreno
Vincent Cotteverte
Tél. 06 59 90 81 15
Site internet : www.thermoreno.com

éKo 2.0
Bonjour ! Je m’appelle Élodie, je suis consultante en réfé-
rencement local et j’aide les entreprises de notre région à 
gagner en visibilité sur Internet. 
Avec mon mari et nos deux enfants, nous avons choisi de 
poser nos valises à Belz il y a un peu plus d’un an. Origi-
naire de la région, je souhaitais revenir en Bretagne pour 
offrir à nos enfants un cadre de vie que nous trouvons 
exceptionnel en Sud Morbihan.
Mon travail consiste à aider les artisans, commerçants 
et entrepreneurs locaux à se faire connaître davantage 
grâce au Web.
Le référencement local, qu’est-ce que c’est ? C’est un 
moyen d’améliorer la visibilité d’une entreprise sur Inter-
net pour que, lorsqu’une personne recherche un service 
ou un produit à proximité, elle puisse facilement trouver 
ce qu’elle cherche… et découvrir des entreprises comme 
celles de notre région !
Pour que cela soit possible, il faut optimiser sa présence 
en ligne, et ça passe par :
1. L’optimisation de la fiche établissement Google, pour 

que les informations soient bien visibles.
2. L’amélioration du site web pour les recherches locales, 

pour attirer les clients de la région.
3. La mise en place de campagnes publicitaires ciblées, 

pour toucher les bonnes personnes au bon moment.
Mon approche est simple : pas de grandes promesses, 
juste des actions concrètes pour que les entreprises 
locales gagnent en visibilité. Si vous êtes entrepreneur à 
Belz et que vous souhaitez en savoir plus, n’hésitez pas à 
me contacter !
À bientôt, et au plaisir d’échanger avec vous !

éKo 2.0
Elodie KERGRESSE
Tél. 06 59 92 34 38 
Site internet : www.seolocal-by-eko.fr
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Lignes & couleurs - Lignes & Bois
Dans le monde du travail, il est rare de trouver des couples 
qui unissent à la fois leur vie personnelle et profession-
nelle avec autant de passion. C’est pourtant le cas de So-
lenn et Damien, un couple dynamique, tous deux âgés de 
43 ans, qui a su allier leurs compétences respectives en 
créant deux entreprises complémentaires basées dans la 
ZA des Quatre Chemins à Belz : une entreprise de pein-
ture et décoration intérieure, Lignes & Couleurs et une 
société de menuiserie, Lignes & Bois.
Solenn, passionnée de peinture et de décoration, a tou-
jours rêvé d’apporter une touche esthétique aux espaces 
de vie. Elle a décidé d’en faire son métier suite à une re-
conversion professionnelle il y a deux ans. De son côté, 
Damien, menuisier expérimenté, possède un grand sa-
voir-faire dans la création de meubles sur mesure et 
d’aménagements intérieurs. Ensemble, ils ont décidé de 
combiner leurs talents pour proposer une offre complète 
à leurs clients.
« Notre objectif est de transformer les espaces en alliant 
fonctionnalité et esthétique. Pour cela, nous avons à cœur 
d’échanger et de partager avec les clients sur leurs envies 
et leurs attentes, jusqu’à ce que le projet leur corresponde 
parfaitement », expliquent-ils. 
«  Pour cela, nous dessinons les plans sur logiciel, avec 
un panel de matériaux originaux, avec une empreinte 
éco-responsable. Nous pouvons également réutiliser et 
mettre au goût du jour le mobilier existant »
Leur partenariat repose sur une vision commune : créer des 
espaces de vie qui reflètent la personnalité et les besoins 
de chacun. Ce travail en commun permet également de dis-
cuter des aspects techniques tout en intégrant les idées es-
thétiques. Cette approche collaborative permet d’optimiser 
chaque projet, également en termes de planning.

Lignes & Couleurs 
Solenn Costa 
9, rue Gutenberg
Tél. 06 50 93 25 52 
solenn.decorarion@gmail.com

Lignes & Bois
Damien Simoneau
9 rue Gutenberg
Tél. 06 66 46 02 12
contact@lignesetbois.fr

Mélanie Leroyer-Kermel
Installée à Belz depuis 5 ans, Mélanie LEROYER-KERMEL 
propose des cours de Hatha Yoga, et également un ac-
compagnement spécifique de coaching individuel.
Coach certifiée de l’Institut des Neurosciences Appliquées 
et spécialisée dans l’hypersensibilité et le harcèlement, 
elle aide aujourd’hui les femmes hypersensibles à assu-
mer pleinement leur singularité, et à se faire respecter 
avec assertivité en toutes circonstances.
Elle propose un accompagnement et mentorat personna-
lisé de 3 mois qui s’effectue en visio et/ou en présentiel 
au travers d’un parcours significatif qu’elle a elle-même 
éprouvé.
Après une carrière dans les Ressources Humaines, Mé-
lanie ne se sentait plus à sa place, déconnectée de ses 
valeurs, l’humain étant souvent peu considéré à sa juste 
valeur.
Passionnée de psychologie et de bien-être humain, elle 
est convaincue qu’harmoniser nos relations contribuera à 
un monde meilleur et répondra en partie à nos probléma-
tiques sociétales actuelles.
Elle a par ailleurs travaillé deux années sur un projet 
d’école alternative à pédagogie Montessori (Ile et Vilaine) 
et effectué plusieurs remplacements de professeurs des 
écoles.
« L’éducation positive et bienveillante est pour moi LE pi-
lier central d’une société plus humaine et respectueuse 
des êtres vivants. »
Elle-même hypersensible et forte d’une dizaine d’années 
d’introspection, de cheminement personnel et d’accom-
pagnements thérapeutiques, elle œuvre aujourd’hui pour 
le respect des différences et les valeurs profondes telles 
que l’empathie et l’altruisme, aussi bien dans nos relations 
aux adultes, qu’aux enfants. « On n’accompagne pas les 
autres du jour au lendemain. »

Mélanie LEROYER-KERMEL
Tél. 07 87 07 65 90
Mail : information@melanie-leroyer.fr
Site internet : www.melanie-leroyer.fr
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Sophie Leleu, 
hypnothérapeute
Sophie Leleu, hypnothérapeute, est heureuse de 
proposer son expertise au service des habitants de 
Belz et de ses environs dans son nouveau cabinet, 
situé au 1er étage de la pharmacie. Elle exerçait 
précédemment sur la commune de Plouhinec de-
puis plus de 6 ans.
Formée à l’Institut Français d’Hypnose Humaniste 
& Ericksonienne (IFHE) à Paris, une école reconnue 
pour sa contribution et son rayonnement des pra-
tiques de l’Hypnose en France depuis plus de 30 
ans, Sophie a suivi les enseignements de grands 
noms de l’Hypnose et de la Programmation Neu-
ro-Linguistique (PNL), tels qu’Olivier Lockert, fonda-
teur de l’IFHE, et Patricia d’Angeli, co-fondatrice de 
l’Hypnose Humaniste.
Les différentes méthodes thérapeutiques prati-
quées dans son cabinet ont pour but de soigner, 
de soulager, de réduire ou stopper des troubles du 
comportement. 
Durant la séance, vous serez confortablement ins-
tallé assis sur le canapé ou sur un fauteuil dans un 
décor chaleureux et soigné de son cabinet, à l’am-
biance apaisante et au calme. Elle vous fera entrer 
dans un état propice au changement permettant 
de soulager vos douleurs physiques ou psycholo-
giques, de trouver ou re-trouver une meilleure qua-
lité de vie, un bien-être, un équilibre.
Pour réussir des objectifs de développement per-
sonnel, professionnel ou sportif (préparation d’exa-
mens écrit, oraux, permis B etc.) Sophie est égale-
ment formée au coaching.
Enseignante en auto-hypnose, elle peut aussi vous 
apprendre à utiliser cette technique pour prendre 

Claire Guillas, 
psychopraticienne
- Un accompagnement dans votre démarche d’épanouis-

sement.
- Une aide pour affronter des événements importants,    

faire face à vos difficultés relationnelles, vaincre les pho-
bies, le stress, l’anxiété et les traumatismes.

Claire Guillas
27, rue du Dr Laennec, BELZ
Tél. 06 52 31 98 63
Site internet : claireguillaspsychopraticienne

soin de vous et d’en profiter à votre convenance, en dehors 
des séances, pour mieux vous aider.
L’hypnose thérapeutique est une thérapie brève, acces-
sible à tous. La méthode est douce, sans danger, efficace 
et puissante. L’état d’hypnose est naturel. 
« J’accueille chaque personne avec bienveillance et je crée 
un espace de confiance pour travailler ensemble à la réso-
lution de sa problématique », affirme-t-elle. 
Sophie peut prendre en charge divers troubles comme les 
addictions, les phobies, les traumatismes, les troubles DYS, 
l’énurésie, l’anxiété, le sommeil, le poids, les douleurs, la 
dépression, les TICS, la confiance en soi, l’estime de soi et 
bien d’autres cas. (Liste de troubles sur son site internet).
Son cabinet est ouvert du lundi au vendredi. Consultations 
uniquement sur rendez-vous. 

Sophie Leleu - Hypnothérapeute
27 rue du Dr Laënnec, BELZ
Tél. 06 71 65 03 68
Mail : contact@bienpratique.fr 
Site internet : https://hypnose.bienpratique.fr 
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Retour sur Belzoween

Gros succès de l’animation 
Belzoween en octobre dernier. 
Le programme concocté par le 
service jeunesse de la commune 
a attiré toutes les générations 
autour d’un programme très 
riche en sensations. Chemin de 
l’épouvante, escape game, lecture 
de contes, atelier citrouille, maison 
hantée, spectacle pyrotechnique 
ont ravi le public venu très 
nombreux se faire peur !

Janvier - Juin 2025

Jeunesse

Rendez-vous 
en octobre 2026 pour 
la prochaine édition
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Jeunesse

Spécial nouveau CME
Le vendredi 11 octobre a eu lieu 
l’élection du nouveau conseil 
municipal. Ils étaient plus de 
30 candidats à déposer leur 
candidature, 7 de plus qu’il y a 
deux ans.  12 enfants ont été 
élus, 6 filles et 6 garçons avec de 
nouvelles idées et projets pour ce 
nouveau mandat de deux ans.

Accueil 
des Loisirs

Le samedi 30 novembre, le conseil municipal des enfants a participé à son premier évènement solidarité au 
repas des aînés. Ils ont pris des photos souvenirs des participants qu’ils revendaient en don libre, ce qui a 
permis au CME de récolter 215 € qu’ils ont reversés au Téléthon.

���cial �ou�eau ��� : 

Le vendredi 11 octobre à eu lieu l’élec3on du nouveau conseil municipal. Ils étaient plus de 3F 
candidats à avoir fait déposer leur candidature, M de plus qu’il y a deux ans.  Ils sont 12 enfants à avoir 
été élus, 6 filles et 6 gar�ons avec de nouvelles idées et projets pour ce nouveau mandat de deux ans.  

Le samedi 3F novembre le conseil municipal des enfants à par3cipé à leur premier évènement 
solidarité en par3cipant au repas des ainés. Ils ont pris des photos souvenirs des par3cipants qu’ils 
revendaient en don libre, ce qui à permit au CME de récolter 215C qu’ils ont reversé au Téléthon. 
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Trois séjours ont eu lieu cet été à l’accueil de 
loisirs, le séjour au Moulin des oies pour les 
3/5 ans, qui s’est transformé en séjour dans les 
locaux de l’accueil de loisirs suite à une météo 
automnale. Ils étaient 13 enfants à participer à 
ce séjour avec une journée au ranch de Calamity 
Jane.
Un deuxième séjour au Zoo de Trégomeur pour 
les 6/8 ans, ils étaient 18 enfants à participer 
aux ateliers proposés par le zoo et à profiter de 
la piscine au camping.
Et le dernier séjour pour les plus grands de 8 à 
11 ans au lac de Guerlédan où ils étaient 22. Au 
programme du Kayak, de l’escalade, des veillées, 
des grands jeux et baignade étaient au rendez-
vous pour le plus grand plaisir des enfants.

Et le dimanche 8 décembre ils 
étaient également présents au 
marché de noël de 9h à 12h 
pour vendre du chocolat chaud, 
SOS cookie, crêpes, sachets de 
bonbons et barbe à papa. La 
junior association a ensuite pris 
le relais de 12h à 19h. Les jeunes 
ont relevé ce nouveau défi haut 
la main, une équipe motivée, 
déterminée et souriante, pour le 
plus grand plaisir des visiteurs. 
Cette vente a permis de récolter 
305€ dans le but de financer un 
projet autour de l’environnement.

Et le dimanche 8 décembre ils étaient également présents au marché de no�l de Oh à 12h pour 
vendre du chocolat chaud, ��� cookie, cr�pes, sachets de bonbons et barbe à papa. La junior 
associa3on à ensuite pris le relais de 12h à 1Oh. Les jeunes ont relevé ce nouveau défi au la main, une 
équipe mo3vée, déterminé et souriante, pour le plus grand plaisir des visiteurs. Ce/e vente à permis 
de récolter 3F5C dans le but de financer un projet autour de l’environnement. 

�ccueil de loisirs les lu��s 

Les s��ours de l’���  

Et le dimanche 8 décembre ils étaient également présents au marché de no�l de Oh à 12h pour 
vendre du chocolat chaud, ��� cookie, cr�pes, sachets de bonbons et barbe à papa. La junior 
associa3on à ensuite pris le relais de 12h à 1Oh. Les jeunes ont relevé ce nouveau défi au la main, une 
équipe mo3vée, déterminé et souriante, pour le plus grand plaisir des visiteurs. Ce/e vente à permis 
de récolter 3F5C dans le but de financer un projet autour de l’environnement. 

�ccueil de loisirs les lu��s 

Les s��ours de l’���  



Bulletin Municipal 2025 - 1er semestre 36

Janvier - Juin 2025

Jeunesse

Trois séjours ont eu lieu cet été à l’accueil de loisirs, le séjour au Moulin des oies pour les 3/5 ans, qui 
s’est transformé en séjour dans les locaux de l’accueil de loisirs suite à une météo automnale. Ils 
étaient 13 enfants à par3cipé à ce séjour avec une journée au ranch de Calamity Jane.  

Un deuxième séjour au Zoo de Trégomeur pour les 6/8 ans, ils étaient 18 enfants à par3ciper aux 
ateliers proposés par le zoo et à profiter de la piscine au camping.  

Et le dernier séjour pour les plus grands de 8 à 11 ans au lac de Guerlédan où ils étaient 22. Au 
programme du Kayak, de l’escalade, des veillées, des grands jeux et baignade étaient au rendez-vous 
pour le plus grand plaisir des enfants. 

L’accueil de loisirs :  

Encore un été de passé chez les Lu3ns où les enfants et les animateurs ont pu s’amuser avec des 
thèmes différents chaque semaine. Les enfants ont pu découvrir des ac3vités autour des jeux 
olympiques, des émo3ons, de l’espace, du monde marin, les explorateurs, les pirates, les 4 
éléments… Et pour clôturer le mois de juillet les enfants ont pu par3ciper à un stage de cirque avec 
« l’école des arts du cirque » d’une semaine avec un spectacle pour les familles en fin de semaine à la 
salle polyvalente. 

Encore un été de passé chez les Lutins où les enfants et les ani-
mateurs ont pu s’amuser avec des thèmes différents chaque 
semaine. Les enfants ont pu découvrir des activités autour des 
jeux olympiques, des émotions, de l’espace, du monde marin, 
les explorateurs, les pirates, les 4 éléments… Et pour clôturer 
le mois de juillet les enfants ont pu participer à un stage de 
cirque avec « l’école des arts du cirque » d’une semaine avec 
un spectacle pour les familles en fin de semaine à la salle poly-
valente.

Accueil des Loisirs

Trois séjours ont eu lieu cet été à l’accueil de loisirs, le séjour au Moulin des oies pour les 3/5 ans, qui 
s’est transformé en séjour dans les locaux de l’accueil de loisirs suite à une météo automnale. Ils 
étaient 13 enfants à par3cipé à ce séjour avec une journée au ranch de Calamity Jane.  

Un deuxième séjour au Zoo de Trégomeur pour les 6/8 ans, ils étaient 18 enfants à par3ciper aux 
ateliers proposés par le zoo et à profiter de la piscine au camping.  

Et le dernier séjour pour les plus grands de 8 à 11 ans au lac de Guerlédan où ils étaient 22. Au 
programme du Kayak, de l’escalade, des veillées, des grands jeux et baignade étaient au rendez-vous 
pour le plus grand plaisir des enfants. 

L’accueil de loisirs :  

Encore un été de passé chez les Lu3ns où les enfants et les animateurs ont pu s’amuser avec des 
thèmes différents chaque semaine. Les enfants ont pu découvrir des ac3vités autour des jeux 
olympiques, des émo3ons, de l’espace, du monde marin, les explorateurs, les pirates, les 4 
éléments… Et pour clôturer le mois de juillet les enfants ont pu par3ciper à un stage de cirque avec 
« l’école des arts du cirque » d’une semaine avec un spectacle pour les familles en fin de semaine à la 
salle polyvalente. 

g Initiation à la boxe

g Des jeunes pirates

g Jonglage

g Préparation du spectacle

Trois séjours ont eu lieu cet été à l’accueil de loisirs, le séjour au Moulin des oies pour les 3/5 ans, qui 
s’est transformé en séjour dans les locaux de l’accueil de loisirs suite à une météo automnale. Ils 
étaient 13 enfants à par3cipé à ce séjour avec une journée au ranch de Calamity Jane.  

Un deuxième séjour au Zoo de Trégomeur pour les 6/8 ans, ils étaient 18 enfants à par3ciper aux 
ateliers proposés par le zoo et à profiter de la piscine au camping.  

Et le dernier séjour pour les plus grands de 8 à 11 ans au lac de Guerlédan où ils étaient 22. Au 
programme du Kayak, de l’escalade, des veillées, des grands jeux et baignade étaient au rendez-vous 
pour le plus grand plaisir des enfants. 

L’accueil de loisirs :  

Encore un été de passé chez les Lu3ns où les enfants et les animateurs ont pu s’amuser avec des 
thèmes différents chaque semaine. Les enfants ont pu découvrir des ac3vités autour des jeux 
olympiques, des émo3ons, de l’espace, du monde marin, les explorateurs, les pirates, les 4 
éléments… Et pour clôturer le mois de juillet les enfants ont pu par3ciper à un stage de cirque avec 
« l’école des arts du cirque » d’une semaine avec un spectacle pour les familles en fin de semaine à la 
salle polyvalente. 

g Atelier cuisine

g Acrobaties

g Parcours ludiques
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La passerelle des enfants
vers l’Espace Jeunes
Tous les mercredis matin les enfants de CM1/CM2 inscrits à 
l’accueil de loisirs peuvent venir à l’Espace Jeunes y découvrir 
le lieu, s’imprégner de son fonctionnement et profiter de ses 
équipements ludiques. La bonne humeur est au rendez-vous à 
chaque fois !
Et une animation ludothèque est proposée aux CM2 des deux 
écoles sur le temps méridien des jeudis et des vendredis. 
Le passage de l’enfance vers l’adolescence est ainsi assuré dans 
les meilleures conditions. 
A bientôt à l’Espace Jeunes !

Régulièrement les jeunes peuvent profiter d’activités ou de 
sorties le soir. En général, deux soirées sont programmées 
chaque semaine des vacances scolaires !
Et pour les plus de 14 ans, des soirées sont organisées à leur 
initiative les vendredis soir des périodes scolaires. Suivi de 
leurs projets sur l’année ou sorties sportives comme les soirées 
soccer ! Venez vite avec vos envies et vos projets.

Tu as entre 11 et 17 ans ? 
Connais-tu l’Espace Jeunes de Belz ?
Viens rencontrer tes amis, ou t’en faire de 
nouveaux dans un cadre serein propice au 
développement de projets ! 
Au menu : billard, baby-foot, fléchettes et 
ping-pong ! De la cuisine et des jeux, mais 
aussi des sorties de plein air, de l’escalade…
Il suffit pour venir de remplir un dossier 
d’adhésion et tu es le bienvenu !
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Argent de poche 2024
Cette année 6 jeunes de 16/17 ans ont été retenus 
pour le dispositif Argent de poche :
- 2 au service technique (bâtiments et espace verts) 
- 1 à la médiathèque 
- 3 à l’accueil de loisirs et restauration scolaire 
Ils ont travaillé de 4 à 10 jours, 3h/par jour cet été.
Félicitations à tous les jeunes pour leur 
engagement lors de leur semaine et remercions 
les agents responsables pour leur 
accompagnement et leur pédagogie.

Les dossiers de candidatures seront disponibles 
mi-février pour l’été 2025

g
g

g g

Lucas, service Bâtiments

Tom, espaces verts

Léna, accueil de loisirs Louison, médiathèque

gPerrine, restaurant scolaire

Espace  Jeunes
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Louison, médiathèque

1 mois/ 1 sport
Dans le cadre du dispositif 1 mois /1 sport avec AQTA, les 
jeunes belzois ont l’opportunité de se retrouver avec les 
jeunes de la communauté de commune pour découvrir 
de nombreux sports : escalade, surf, skate, course 
d’orientation, quidditch, kinball, sports de combat !
Jeux olympiques rugby à 7 féminin
Un grand merci à Auray Quiberon Terre Atlantique 
d’avoir permis à 8 jeunes du territoire dont 4 jeunes de 
Belz d’assister aux Jeux Olympiques à Paris. Le mardi 30 
juillet restera à jamais gravé : nous avons assisté à 10 
matchs de Rugby à 7 féminin. 
Une très belle découverte de ce sport incroyable à 
regarder ! Bravo à notre Alréenne Caroline Drouin.
Les activités sont gratuites pour les jeunes de 12/17 ans, 
n’hésitez pas à vous rapprocher du service jeunesse 
pour plus d’informations !

Chantier jeunes de 11 à 15 ans
Cet été, 3 jeunes ont participé au chantier jeunes proposé en 
juillet, en contrepartie d’une réduction sur les activités, stages, 
séjours de l’espace jeunes.
Objectif : fabrication des décors de Noël de la commune. Ils 
ont réalisé les bonhommes de neige qui décorent le bourg, 
et effectuer du rangement au nouvel espace jeunes. Bravo et 
merci à eux !
Les chantiers 
jeunes ont un 
rôle éducatif, 
formateur et 
social.
C’est également 
le moyen de 
créer une bonne 
dynamique de 
groupe, favoriser 
les rencontres 
et la solidarité. 
C’est une bonne 
solution pour 
financer leurs 
loisirs, s’impliquer dans la commune et véhiculer une belle 
image de la jeunesse !
La commune soutiendra les jeunes dans leurs futurs projets 
(spectacle, mini-séjour, sorties…)
Le tout dans la joie et la bonne humeur !
De nouveaux stages auront lieu cette année. Renseignez-vous 
auprès du service jeunesse.
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Espace  Jeunes

Junior association
Vous avez déjà dû apercevoir ce 
petit groupe de jeunes. Leur projet : 
partir à Strasbourg et en Allemagne à 
Europapark.
La junior association participe activement 
aux évènements de la commune pour 
récolter des fonds pour leur projet 
culturel et sensationnel. Ils sont 8 jeunes 
de 12 à 15 ans très motivés. Ils ont 
participé à l’apéro concert en vendant 
gâteaux et chichis. Lors de Belzoween, en 
tenant un stand sucré et une tombola, ils 
remercient tous les commerçants de la 
commune pour les nombreux lots offerts.
Et dernièrement, ils ont tenu en 
partenariat avec le CME le stand crêpes, 
chocolat chaud et SOS cookies
Ils méritent un grand encouragement !

L’éducation menstruelle 
c’est quoi ?
C’est une pédagogie visant à 
diffuser un socle de connaissances 
et d’informations avec pour objec-
tifs de :
• Comprendre l’anatomie et le fonc-

tionnement du corps
• Favoriser l’accès au bien-être 

menstruel, quel que soit son âge 
et son vécu

Kiffe ton cycle
En juillet, nous avons accueilli à 
l’espace jeunes Charline Hubert 
éducatrice menstruelle certifiée. Un 
moment entre filles de 10 à 15 ans 
pour parler des règles. Un espace 
de découverte et de parole. Une 
opportunité de parler librement et 
sans tabou !
Un temps pour apprendre à 
se connaître, dans un cadre 
pédagogique, ludique et 
respectueux. 
Au vu des retours très positifs nous 
organiserons certainement un 
autre atelier avec Charline.

• Préparer les jeunes filles à l’arrivée 
des règles, les apaiser dans ces 
moments de transformation

• Prévenir les pathologies liées au 
cycle menstruel (endométriose, 
SOPK, syndrome du choc toxique)

• Libérer la parole individuelle et 
collective pour briser les tabous

• Lutter contre les discriminations 
et la précarité menstruelle

Pourquoi faut-il généraliser 
l’éducation menstruelle ?
Les règles surviennent de plus en 
plus tôt et les premiers enseigne-
ments arrivent souvent trop tard
Méconnaissances, désinformation, 
précarité menstruelle, stress voire 
douleurs peuvent affecter la santé 
physique et mentale des élèves et 
générer de l’absentéisme scolaire, 
source d’inégalité.

Contactez nous
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Route d’Etel - 56550 BELZ
Tél. 02 97 55 33 60

Fax 02 97 55 55 98

Kerlann - 56550 LOCOAL MENDON - Tél. 02 97 55 32 22
Fax. 02 97 55 59 40 - Mail : kerlyscontact@mousquetaires.com

Un fichier commun

1er Groupe Régional

d’Agences Immobilières 

FNAIM

14 agences en Morbihan

Votre agence 

de proximité sur la Ria

Contactez nous

BELZ IMMOBILIER
V O T R E  P A R T E N A I R E  D E P U I S  1 9 9 0

BELZ IMMOBILIERBELZ IMMOBILIERby by by K L G 

Les Agences 
  Réunies c’e	

02 97 55 22 36

Pour l’ACHAT,  
la VENTE,  la LOCATION

(saisonnière ou à l’année), 
faites appel 

à une équipe 
de professionnels.

w w w . b e l z i m m o b i l i e r . c o m

2, rue Kerdonnerc’h
56550 BELZ

(FACE À LA MAIRIE)
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 L’école Per Jakez Hélias

CITOYENNETÉ & SOLIDARITÉ : 
CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE
Quelques élèves de cycle 3 
ont participé à la cérémonie 
commémorative du 11 novembre. 
Ils ont lu des lettres de poilus et ont 
déposé des gerbes de fleurs au pied 
du monument aux morts.

SEMAINE DU GOÛT 
Les élèves de la Maternelle ont profité de la 
semaine du goût, en octobre, pour cuisiner et 
développer leur palais. Au programme : petit 
déjeuner équilibré en classe (éducation santé), 
ateliers cuisine pour les plus jeunes avec 
Jean-Pierre Pontreau (Urban Sushi truck) et 
Kevin Weus (Le P’tit gourmand) restaurateurs 
et parents d’élèves (éducation au goût). 
Des dégustations de fruits, à l’aveugle, ont 
également été organisées pour le cycle 2 et 
pour les plus grands, ateliers pluridisciplinaires 
: découvertes autour du lexique (de la cuisine 
et du goût), recherches individuelles de 
recettes coup de cœur, en mathématiques 
mesures et proportions, oralité : lectures de 
recettes « les ratés qui deviennent des succès » 
+ ateliers cuisine. 

PRÉVENTION & SÉCURITÉ ROUTIÈRE 
Jeudi 17 octobre 2024, des bénévoles de la 
Prévention Routière sont venus à la rencontre 
des élèves de CM1/CM2 afin de les sensibiliser 
aux bons usages de la route qu’ils soient 
piétons, cyclistes ou encore usagers des bus 
scolaires.
La journée s’est déroulée en deux temps : 
une approche théorique (familiarisation 
avec la signalétique, visionnage de vidéos et 
quizz final) et une partie pratique (parcours 
à vélo sur une piste aménagée et ateliers de 
maniement du vélo). Les élèves sont repartis 
heureux munis de leur diplôme..  

Janvier - Juin 2025

Enfance et jeunesse
LES ÉCOLES

MARCHESPORT & SOLIDARITÉ : 
NOTRE CROSS D’AUTOMNE 
Comme chaque année, à l’automne, tous 
les élèves de l’école ont participé au cross 
organisé par l’équipe enseignante et l’ALB 
(l’amicale laïque de Belz). Après un échauf-
fement en musique, les enfants ont couru 
autour du stade accompagnés et encouragés 
par les parents, grands-parents et ensei-
gnantes. Cette année, les enfants ont couru 
pour l’association «Imagine for Margo», qui 
lutte contre les cancers pédiatriques et qui a 
accompagné un de nos petits élèves. 
Un moment sportif, convivial et solidaire !

SPORT & MULTI-ACTIVITÉS : 
LA MAGIE DU VENDE GLOBE

Cette année 
plusieurs classes 
de l’école suivent 
activement la 
10ème édition 

du Vendée Globe, cette incroyable 
course légendaire autour du monde, 
en solitaire, sans escale et sans 
assistance.
Au programme : géographie, sciences, 
lecture de récits d’aventures et de 
documentaires, mathématiques, 
histoire, écologie...et émotions sont à 
l’honneur dans ce projet pour le plus 
grand plaisir de nos élèves.  
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 L’école c’est aussi :

LA NATURE À L’ÉCOLE : PLANTONS DES ARBRES !
Dans le cadre de la végétalisation de la cour de l’école, et afin de sensibiliser un 
peu plus les élèves sur leur écosystème l’association Water Family est intervenue 
le 14 octobre auprès des élèves de CP/CE1 et CE1/CE2 avec un seul mot d’ordre: 
«apprendre à connaître le vivant pour mieux le protéger». Tous les élèves sont 
ainsi repartis avec un cahier nature « arbre, sol, eau » et un vrai «bébé arbre» 
(pin douglas ou chêne) à planter chez eux pour ceux qui le souhaitaient. 
Puis, le 21 novembre, pour concrétiser cette action, chacune des sept classes de 
l’école a participé à la plantation de tulipiers de virginie, avec l’aide de Johann et 
Simon, des Services Techniques de la ville, côté élémentaire, face à notre beau 
théâtre de verdure.

L’ÉCOLE DANS LA NATURE : 
ÉCOLE DU DEHORS
Toutes les enseignantes ont maintenant 
instauré des temps d’école «hors 
classe», se tournant vers la nature, 
pour des moments d’école du dehors, 
des « randonnées pédagogiques », 
des séances décrochées…qu’il 
s’agisse de travailler, autrement, 
les mathématiques, le français, 
l’art, les sciences ... ou simplement 
pour découvrir et mieux connaître 
l’environnement proche de l’école. Ces 
sorties et randonnées 
se font à un rythme 
régulier,1 fois par 
semaine, par mois ou 
par période (selon les 
objectifs, les classes, le 
contexte météo...).

NATURE & CLIMAT SCOLAIRE : UNE ÉCOLE TRANSFORMÉE !
Depuis la rentrée, les enfants de l’école (maternelle & élémentaire) sont 
allés de surprises en surprises, en découvrant leurs cours débitumées, les 
nouveaux espaces végétalisés, de nouvelles zones de jeux… Paroles d’enfants : 
« on dirait que la cour est encore plus grande », « maintenant on peut jouer à 
plein de choses différentes et ‘y a pas que le foot », « avec tous les arbres et les 
fleurs ça va être trop joli au printemps », « c’est super d’avoir des grands jeux à 
l’école », « nous on adore jouer dans le mulch, c’est rigolo et si on tombe on se 
fait moins mal  »

L’ÉCOLE EN MUSIQUE : 
DE LA RENTRÉE À NOËL
L’atmosphère était pleine 
d’enthousiasme alors que les 
élèves se rassemblaient pour 
célébrer, début septembre, 
la rentrée en musique. 
Accompagnés de leurs enseignantes, 
après plusieurs répétitions 
collectives, les jeunes artistes (de la 
maternelle au CM2) ont chanté d’une 
seule voix, devant leurs parents, « Toi 
plus moi » de Grégoire.
A l’approche des fêtes de fin d’année, 
un spectacle de Noël, alliant danses 
et chants a également été proposé le 
6 décembre sur la place du marché, 
toutes les classes y ont participé, 
accompagnées parfois à la guitare 
par notre « maîtresse musicienne », 
pour offrir aux familles un spectacle 
plein de légèreté.

Une équipe dynamique et pleine de projets, qui a plaisir à partager tous ces 
beaux moments avec les enfants et leurs familles. A ce titre, merci aux pa-
rents bénévoles qui nous accompagnent tout au long de l’année, à l’Amicale 

laïque qui nous soutient financièrement par ses actions et à la mairie pour son 
implication dans la transformation des cours.
L’école c’est aussi… des séances de natation (du CP au CM1), l’initiation aux lan-
gues (anglais ttes les classes et découverte de l’allemand pour les CM2), des jar-
dins d’école, des projets solidaires (cartes de vœux aux résidents de l’EHPAD, aux 
personnes isolées…), des projets culturels et artistiques (la « Grande Lessive », 
le concours des Incorruptibles…), sports (tennis, rugby, activités nautiques…) et 
bien d’autres encore. 

Nous vous rappelons que les 
inscriptions peuvent se faire toute 
l’année, l’équipe se fera une joie de 

vous renseigner : 
ec.0561724v@ac-rennes.fr  

Tel :  02 97 55 33 59 (élémentaire) 
ou 02 97 55 47 63 (maternelle)   

Très belle année à tous, qu’elle soit douce et légère !

Puis, le 21 novembre, pour concrétiser cette action, chacune des sept classes de l'école a parti-
cipé à la plantation de tulipiers de virginie, avec l'aide de Johann et Simon, des Services Tech-
niques de la ville, côté élémentaire, face à notre beau théâtre de verdure.

L’école dans la nature : ÉCOLE DU DEHORS 
Toutes les enseignantes ont maintenant instauré des temps d’école "hors 
classe", se tournant vers la nature, pour des moments d'école du dehors, des 
« randonnées pédagogiques », des séances décrochées…qu'il s'agisse de tra-
vailler, autrement, les mathématiques, le français, l'art, les sciences ... ou simple-
ment pour découvrir et mieux connaître l’environnement proche de l’école. Ces 
sorties et randonnées se font à un rythme régulier,1 fois par semaine, par mois 
ou par période (selon les objectifs, les classes, le contexte météo...).

Nature & Climat scolaire : Une ÉCOLE TRANSFORMÉE !
Depuis la rentrée, les enfants de l’école (maternelle & élémentaire) sont allés de surprises en sur-
prises, en découvrant leurs cours débitumées, les nouveaux espaces végétalisés, de nouvelles 
zones de jeux… Paroles d’enfants : « on dirait que la cour est encore plus grande », « maintenant 
on peut jouer à plein de choses différentes et ‘y a pas que le foot », « avec tous les arbres et les 
fleurs ça va être trop joli au printemps », « c’est super d’avoir des grands jeux à l’école », « nous 
on adore jouer dans le mulch, c’est rigolo et si on tombe on se fait moins mal » …

L’école en MUSIQUE : de la Rentrée à Noël 
L'atmosphère était pleine d'enthousiasme alors que les élèves se rassemblaient pour célébrer, dé-
but septembre, la rentrée en musique. Accompagnés de leurs enseignantes, après plusieurs répé-
titions collectives, les jeunes artistes (de la maternelle au CM2) ont chanté d’une seule voix, de-
vant leurs parents, « Toi plus moi » de Grégoire.
A l’approche des fêtes de fin d’année, un spectacle de Noël, alliant danses et 
chants a également été proposé le 6 décembre sur la place du marché, toutes les 
classes y ont participé, accompagnées parfois à la guitare par notre « maîtresse 
musicienne », pour offrir aux familles un spectacle plein de légèreté.

L’école c’est aussi :
Une équipe dynamique et pleine de projets, qui a plaisir à partager tous ces beaux moments avec les 
enfants et leurs familles. A ce titre, merci aux parents bénévoles qui nous accompagnent tout au long de 
l’année, à l’Amicale laïque qui nous soutient financièrement par ses actions et à la mairie pour son 
implication dans la transformation des cours.
L’école c’est aussi… des séances de natation (du CP au CM1), l’initiation aux langues (anglais ttes les 
classes et découverte de l’allemand pour les CM2), des jardins d’école, des projets solidaires (cartes de 
vœux aux résidents de l’EHPAD, aux personnes isolées…), des projets culturels et artistiques (la « Grande 
Lessive », le concours des Incorruptibles…), sports (tennis, rugby, activités nautiques…) et bien d’autres 
encore. 
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ec.0561724v@ac-rennes.fr  
Tel :  02 97 55 33 59 (élémentaire) ou 02 97 55 47 63 (maternelle)    
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L’école Saint Jean
L’école Saint Jean c’est 100 élèves répartis dans 4 classes. C’est une équipe pédagogique constituée de 
7 enseignants et 3 ASEM. C’est un projet d’établissement au service des apprentissages fondamentaux 
grâce à des pédagogies adaptées, innovantes et vivantes. Son projet éducatif est basé sur les valeurs de 
l’enseignement catholique. Cette année encore, il donne une place prépondérante au climat scolaire, à la 
bientraitance éducative et à la communication (élèves/familles/professionnels). L’école Saint Jean c’est aussi 
une association de gestion (OGEC) et une association de parents d’élèves (APEL) très active et dynamique. 
Ainsi, les différents projets pédagogiques proposés par l’équipe enseignante peuvent être vécus par 
l’ensemble des élèves. En voici un aperçu pour ce début d’année.

Janvier - Juin 2025

Enfance et jeunesse
LES ÉCOLES

DÉPART DE MARIE-JOSÉ 
Après une longue carrière d’ASEM à 
l’école, Marie-José Bulion a fait valoir 
ses droits à la retraite. Son départ a 
été un moment fort et émouvant pour 
l’ensemble de la communauté éduca-
tive et pour les enfants. Nous lui sou-
haitons beaucoup de bonheur dans sa 
nouvelle vie. MERCI Marie-José !

EPS
Nous accueillons depuis la rentrée 
deux stagiaires de licence 2 STAPS, 
Alexis et Mathis. Dans le cadre de 
leur formation, le mardi après-midi, 
ils prennent en charge les classes de 
Ce1/Ce2 et Cm1/Cm2 en Éducation 
Physique et Sportive. Ils ont pu ainsi 
proposer aux élèves des séances de 
travail autour de plusieurs disciplines : 
les relais, le handball, l’ultimate.

LA BÉNÉDICTION 
DES CARTABLES
Père Dominique Ribalet est venu bé-
nir nos cartables, jeudi 5 Septembre 
à 15h30. Avec lui, nous avons prié, 
chanté et ensuite il nous a distribué 
un marque page, avec une petite 
prière à l’arrière.

CLASSE EN FORÊT
Pédagogie alternative au cœur des 
apprentissages, la classe en forêt pra-
tiquée tous les 15 jours par les élèves 
de GS/CP, apporte de nombreuses 
compétences transversales et beau-
coup de motivation et de plaisir.

VOILE ETEL
Les élèves ont évolué pendant 5 
séances sur le plan d’eau d’Etel.
Ils ont navigué sur des funboats avec 
leurs moniteurs Yann, Ronan et 
Boris.

ANIMATION 
UGSEL
Virginie, animatrice 
à l’UGSEL 56, est 
venue coenseigner 
des séances de 
courses 
d’orientation aux 
élèves de CM.

Année scolaire 2024-2025
Les inscriptions sont possibles 
tout au long de l’année, nous vous 
invitons à contacter l’école au 
02 97 55 31 25 ou au 07 84 62 58 57

SORTIE À LA BOULANGERIE
Jeudi 17 Octobre, nous sommes allés à la boulangerie chez les parents d’Ana-
tole, Augustin et Marcel. Nous avons été accueillis par Mr et Mme Robic. Tout 
d’abord Madame Robic nous a offert des chouquettes. Puis nous sommes 
rentrés dans le fournil et le boulanger nous a expliqué la fabrication du pain.
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LES MATERNELLES 
DÉCOUVRENT LA FORÊT 
EN AUTOMNE
Vendredi 22 novembre, le matin, la classe 
de TPS-PS-MS a effectué sa première école 
buissonnière de l’année, au bois derrière 
le presbytère. Sur leur chemin, quelques 
poules, un bouc et une chèvre sont venus 
saluer les enfants. Puis les enfants sont 
allés découvrir la forêt en automne afin 
d’observer la nature.

TRAVAUX
La classe de Petite et moyenne section a 
fait peau-neuve ! Les peintures, les rideaux 
et le mobilier ont été changés pour un ac-
cueil plus adapté et plus chaleureux. Merci 
aux parents qui ont prêté main-forte !

COLLÈGE
En partenariat avec le collège Saint 
Michel de Carnac, les élèves parti-
cipent à un cross lors duquel certains 
brillent par leur performance. La 
directrice ou les profs du collège se 
déplacent également à l’école pour 
des initiations. En ce début d’année, 
c’est un cours d’anglais qui leur a été 
dispensé.

PRÉVENTION ROUTIÈRE
Les élèves de CM1 et CM2 ont ap-
profondi leurs connaissances sur la 
sécurité à vélo. Le matin en classe, 
les animateurs de la prévention rou-
tière ont apporté un enseignement 
théorique. Mais l’après-midi, chaque 
élève a pu s’entraîner sur une vraie 
piste vélo ! 

POP ENGLISH
Depuis de nombreuses années main-
tenant, Mylène, de l’association Pop 
English, intervient chaque semaine dans 
les classes de la maternelle au CE2 pour 
une initiation très ludique et efficace à 
l’anglais. 

DOMICILE COLLECTIF
Afin de favoriser les échanges 
intergénérationnels, nos classes 
de CE et de GS/CP répondent aux 
invitations du domicile collectif 
de Belz. Des rencontres autour 
de jeux de société puis à l’oc-
casion d’un arbre de Noël sont 
vécues par les élèves.

BRETAGNE VIVANTE
Les élèves sont allés voir l’eryn-
gium, une espèce endémique de 
Belz, avec l’association Bretagne 
Vivante. Ils ont également obser-
vé les plantes et les insectes sous 
l’œil expert de Martin et Hélène, 
membres de l’association.

LETTRE AU PÈRE NOËL
Après avoir rédigé leur lettre le lundi 2 décembre, les enfants se sont 
rendus à la boîte aux lettres du Père Noël après la sieste, le mardi 3 
décembre pour y déposer leur liste. En retour, pour leur plus grand 
bonheur, le Père Noël leur a offert un petit tour de manège !

NOËL EN MUSIQUE ET LUMIÈRE
Le grand spectacle musical « Lumière de Noël », entièrement écrit, com-
posé et mis en scène par notre intervenante musicale Jehanne Sevelec, 
a été donné devant tous les parents et amis de l’école. Ce fut une très 
belle soirée !

NOËL ET PARTAGE

La maman d’Axel nous a proposé de participer à 
l’opération « Boites de Noël » au profit des Restos 

du Cœur. Les enfants ont largement coopéré à cette 
action de partage. C’est ça aussi l’esprit de Noël…



Bulletin Municipal 2025 - 1er semestre 46

Marché Estival de Belz
UNE ÉDITION 2024 
PROMETTEUSE !

Chaque dimanche matin, la rue 
du Général de Gaulle s’est trans-
formée en un véritable lieu de 
vie grâce au marché estival de 
Belz. Cette année, du 7 août au 
25 septembre 2024, le marché 
s’est étendu exceptionnellement 
au-delà de son périmètre habituel 
pour investir la rue du Général 
de Gaulle, à titre d’expérimenta-
tion. Ce projet a été rendu pos-
sible grâce au travail de Xavier 
Dal et Éric Le Tortorec, conseillers 
municipaux, qui ont mené des 
recherches et des concertations 
avec les acteurs locaux.
L’objectif de cette initiative est 
triple : garantir la sécurité des 
piétons face à la circulation sur la 
RD 116, accueillir un plus grand 
nombre d’exposants et offrir des 

conditions optimales pour les ani-
mations. De plus, cette extension 
permet aux commerçants locaux 
de déployer un étal devant leur 
boutique, renforçant ainsi le lien 
entre le marché et le commerce 
de proximité.

Les visiteurs ont pu profiter de 
nombreuses animations tout au 
long de l’été, avec des perfor-
mances de Sevenadur Bro Belz, 
Le Chant du Large, le groupe Kleiz 
Mor Breizh et d’autres artistes qui 
ont su animer ces journées de 
marché avec succès. L’ambiance 
festive et conviviale a ravi petits et 
grands, faisant du marché un ren-
dez-vous incontournable.

À l’automne, les commerçants 
ont été conviés à un débriefing 
afin d’évaluer cette expérience 
et de discuter des améliorations 
possibles pour les prochaines édi-
tions.

«  Au début on appréhendait, mais 
ça été une très bonne initiative  », 
notaient les habitués, qui obser-
vaient que les badauds s’attardaient 
et appréciaient la rue sans voiture.

Reconduite pour 2025
Fort de ce constat, une recon-
duction est prévue pour 2025 sur 
une période allongée de mi-juin à 
mi-septembre.

L’objectif est d’accueillir davan-
tage de déballeurs, proposant 
plutôt du « local », quant aux ani-
mations la volonté est de les re-
nouveler.

Xavier DAL, Eric LE TORTOREC
Conseillers Municipaux.

Janvier - Juin 2025

Culture
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A BELZ, le temps fort de ce 80ème 
anniversaire de la libération de 
notre Pays aura lieu le dimanche 
18 mai prochain, en matinée.
Le programme est en cours d’éla-
boration avec les services com-
munaux impliqués (service tech-
nique, culturel, jeunesse, Police 
Municipale), les établissements 
scolaires et l’ANACR (Association 
Nationale des Anciens Combat-
tants et ami(e) s de la Résistance.
Entre pavoisement du bourg aux 
couleurs des pays libérateurs, 
expositions, animations sur le 
marché du dimanche matin, le 
programme se construit pour 

que ce 18 mai soit un temps fes-
tif mais aussi de souvenirs, sou-
venir de joie et de soulagement 
par  la Libération de notre pays 
de  l’armée allemande d’occupa-
tion, mais aussi de recueillement 
en pensant à tous ceux qui ont 
donné leur vie pour cette libéra-
tion, à ceux qui ont été blessés, 
qui sont revenus des camps de la 
mort meurtris à tout jamais.
La mairie aura l’occasion de com-
muniquer sur cet évènement 
lorsque le programme sera bou-
clé, mais d’ores et déjà, elle fait 
appel aux habitants qui auraient 
des photos de cette époque de 

la 2nde guerre mondiale, de la 
libération. Nous proposons d’en 
faire des copies pour les exposer 
dans le bourg. 
Contact  : 02 97 55 33 13 – com-
munication@mairiebelz.com

80ème anniversaire 
   de la libération de notre Pays

DIMANCHE 18 MAI 2025 :

EXPOSITION D'OBJETS DE LA
SECONDE GUERRE MONDIALE

- DANS LA MAIRIE -

ORGANISÉ PAR LA MAIRIE DE BELZ

CONCERT JAZZ ANNÉES 40
DANS LE BOURG À 10H

CÉRÉMONIE AU MONUMENT
AUX MORTS À 11H30

16, 17, 18
Mai 2025

ANIMATIONS POUR LES 80 ANS
DE LA LIBÉRATION

ARRIVÉE DE VÉHICULES
AMÉRICAINS DANS LE BOURG
DE BELZ À 10H

&AMIS DE LA RÉSISTANCE DU COMITÉ DU PAYS D’AURAY

Belz marquera cet évènement

Un père et un fils font un 
voyage. Le père,  veuf depuis 
quelques mois, raconte volon-
tiers son passé au fil des kilo-
mètres.
Le voyage, c’est lui qui l’a 
voulu. 
Le fils conduit, écoute son 
père. Ces histoires, il les a  
déjà entendues mille fois.
Ce voyage n’a rien de touris-
tique. C’est une commémora-
tion, un retour, une descente 
vers la mémoire.
Et tout à coup plus rien n’est 
innocent.

LE VOYAGE
de Gérald AUBERT
Comédie dramatique

(durée 1h30)
Compagnie LE VIEUX RAFIOT

Vendredi 9 mai 20h
MÉDIATHÈQUE DE BELZ

Programme sous réserve de modifications
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Culture

de la médiathèque
 Le Passe Temps

  

ATELIER PARENT/ENFANT

Mardi 11 février | 10h - 12h
Médiathèque Le Passe-Temps - BELZ 

Gratuit

Venez créer votre marionnette luciole avec 
Corinne Thomazo, artiste plasticienne !
Faites briller votre créativité au sein de 
cette constellation collective ! Prêt.e à 
illuminer le festival Méliscènes avec une 
touche de fantaisie ? Rien de plus simple 
! A partir d’une planche à découper ou 
de matières récupérées (tissus, fourrure, 
plumes, magazines …), découpez et collez 
pour créer votre marionnettes luciole.
Les lucioles qui seront récoltées et assem-
blés dans chaque commune, formeront 
une grande suspension lumineuse, qui 
sera exposé au public dans chacune des 
médiathèques participantes à partir du 
8 mars 2025, pour former une grande 
constellation marionnettique !

Atelier de création de marionnettes Mardi 
11 février 

14h 

La vie d’une jeune fille bascule quand elle 
fait l’étrange découverte d’un pays grouil-
lant de mots, de sons et de couleurs. Chez 
elle, tout est blanc et rien ne résiste au 
vent. Un vent violent, capricieux et omni-
présent. N’ayant connu que le silence, elle 
tente de comprendre ce qui la sépare de 
cet autre monde.
Ce spectacle visuel, sans parole, évoque les 
pays où les peuples sont réduits au silence 
par la censure. Il y est question de liberté 
d’expression, d’engagement et de lutte. 
Une échappée poétique pour marionnettes 
dans un univers de papier.

Spectacle de marionnette «Vent debout»
Cie Des Fourmis dans la lanterne
Dès 7 ans - 50 min (+15 min de rencontre 
avec l’équipe artistique)

Dimanche 
16 mars 

15h 

Médiathèque Le Passe Temps
Inscriptions au 07.87.61.66.90 ou 
mediatheque@mairiebelz.com

Salle des Astéries – Belz
Inscriptions centre Athena

La médiathèque vous propose de 
découvrir le Qi Gong avec Claire Le 
Bohec, du Centre les chemins. Une 
activité douce qui permet de déve-
lopper la respiration, assouplir et 
renforcer le corps, apaiser les émo-
tions et calmer l’esprit.

Samedi 1er février 
de 10h30 à 11h30

Séance suivie d’un échange
avec l’intervenante.

Gratuit sur inscription
(places limitées) 

07 87 61 66 90
mediatheque@mairiebelz.com

Nouvel an chinois
Découverte 
du Qi Gong

Programme des animations
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Livres 
et Bandes dessinées

DVD

et Bandes dessinées

Vie affective et sexuelle

Inscriptions  auprès des médiathèques

www.auray-quiberon.bzh

« Ménopause
et péri-ménopause »

�telieØs

Cycle d’ateliers  proposé par AQTA et animé par En Corps & en Mots dans le cadre du Contrat local de santé.
Destiné aux femmes et à leurs partenaires.

Vendredi 15 novembre 2024 de 18h30 à 20h30 – Landévant
Vendredi 13 décembre 2024 de 18h30 à 20h30 – Auray
Mardi 14 janvier 2025 de 18h30 à 20h30 – Ploemel
Vendredi 17 janvier 2025 de 18h30 à 20h30 – Landaul
Vendredi 31 janvier 2025 de 18h30 à 20h30 – Belz

dans les médiathèquesAtelier vie affective 
et sexuelle

« Ménopause 
et péri-ménopause »

Jeudi 31 janvier 18h30
Médiathèque Le Passe Temps

Inscriptions au 07.87.61.66.90 ou 
mediatheque@mairiebelz.com

Ces ateliers seront animés par l’associa-
tion En corps et en mots, et sont financés 
par Auray Quiberon Terre Atlantique et 
l’Agence Régionale de Santé.

Horaires d’ouverture au public 
(fermé le lundi)

Mardi | Jeudi | Vendredi    16h à 18h
Mercredi   10h à 12h30 | 14h à 18h

Samedi   10h à 12h30
Tél. 02 97 55 41 80

mediatheque@mairiebelz.com
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Janvier - Juin 2025

Tourisme

BOUCLE « ETRÉ DOUAR HA MOR » AVEC 
MODIFICATION, PAR LES NOUVEAUX 
SENTIERS CÔTIERS, 10,8 KMS, 2H À 2H30. 
EN NOIR SUR LA CARTE, BALISAGE JAUNE ET 
PLAQUES JAUNES.

BOUCLE « TRO BELZ » AVEC MODIFICATION, 
PAR LES NOUVEAUX SENTIERS CÔTIERS, 
20,4 KMS, 4H À 5H.  
EN BLEU SUR LA CARTE ET EN NOIR ET BLEU 
POUR LES PARTIES COMMUNES AVEC LA 
BOUCLE « ETRÉ DOUAR HA MOR », BALISAGE 
JAUNE ET PLAQUES JAUNES. 

proposées par l’association les Sentiers de Belz
2 boucles modifiées « ETRÉ DOUAR HA MOR » ET « TRO BELZ »
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2 boucles modifiées « ETRÉ DOUAR HA MOR » ET « TRO BELZ »

1 rue du Suroit
02 97 59 44 00

Belz
250m2

POUR VIVRE PLUS FORT
 APPAREILLONS !

1. Test non médical. 
2. Sur prescription 
médicale. Dispositif 
médical CE. 3. Applicable 
sur les aides auditives 
de classe 1 référencées, 
sous réserve
d’une complémentaire 
santé responsable. 
Voir les conditions 
en magasin. Audilab 
Morbihan, 25 rue du 
Général de Gaulle 56190 
Muzillac, RCS Vannes 
794 308 75, SAS 8 000 €.

BELZ
27 Ter rue du Général de Gaulle

 02 97 05 83 30

Du mardi au vendredi  
de 9h à 12h et de 14h à 18h

Tous nos centres sur www.audilab.fr

 30 JOURS
D’ESSAI(2)

MINIMUM GRATUITS

AIDES AUDITIVES

100%
REMBOURSÉES(3)

  BILAN AUDITIF(1)

GRATUIT SUR RDV

Directeur commercial

BEAUTÉ & MAQUILLAGE

1 place Edouard Gilliouard
56550 BELZ

institut-ambre-beaute.com

02 97 55 27 93

Ambre Beauté Belz
institut.ambre.beaute

INSTITUT
AMBRE BEAUTÉ

06 11 26 37 60

Sauvetage côtier
Activité ludique, 

sportive et citoyenne 
Initiation secourisme et 

connaissance du milieu marin

COURS de NATATION

piscine 

flotti al e b l



Bulletin Municipal 2025 - 1er semestre 52

Club Basket Belz
Le club de Bas-

ket Belz Erdeven 
compte pour la 
saison 2024-2025 
actuellement 152 

licenciés. Repartis 
en 14 équipes  : une 

section Baby, une sec-
tion loisirs, 9 équipes jeunes 

engagés en championnat, de U9 à 
U18 ainsi que 3 équipes séniors. 
Le club s’est enrichi cette année 
de 3 entraineurs grâce au grou-
pement d’employeurs crée par le 

Janvier - Juin 2025

Les Associations

Comité de basket du Morbihan, 
Maxime, Océan et Guillaume en 
plus de Medhi, salarié du club 
pour la deuxième année.
Grâce à la fusion avec la commune 
d’Erdeven, nous avons donc déve-
loppé des créneaux dans la salle 
d’Erdeven.
Deux jeux de maillots ont été of-
ferts par des commerçants sou-
haitant sponsoriser le club.
Un partenariat avec Ouest Equi-
pements a été mis en place pour 
l’achat de vêtements, matériel ou 

de sac au nom du club, est dispo-
nible en ligne.
Vous pouvez nous suivre sur les 
réseaux sociaux :
Page Facebook : Club.Basket.Belz
Page Instagram : clubbasketbelz
L’Assemblée Générale du club 
aura lieu en juin suivie du tradi-
tionnel tournoi interne. 
Nous vous souhaitons de passer 
de bonnes fêtes de fin d’année 
et nous vous adressons tous nos 
vœux !
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Depuis la rentrée de septembre, 
les activités de l’association ont 
repris avec un nombre grandis-
sant d’adhérents (571). 
Nous avons dû annuler 3 activi-
tés  : l’atelier musical pour les en-
fants faute d’un nombre insuffi-
sant d’inscrits, un cours de Zumba 
par manque d’animateur à la ren-
trée et l’activité de loisirs Ciseaux 
pinceaux animée jusque là par 
une personne bénévole qui a mis 
fin à son intervention. 
A noter tout de même l’ouverture 
d’un cours supplémentaire de 
Peinture Passion.

Loisirs et culture de la RiaLoisirs et culture de la Ria

Depuis la rentrée de septembre, les activités de l'association ont repris avec un nombre 

grandissant d'adhérents (571). 

Nous avons dû annuler 3 activités : l'atelier musical pour les enfants faute d'un nombre insuffisant 

d'inscrits, un cours de Zumba par manque d'animateur à la rentrée et l'activité de loisirs Ciseaux pinceaux

animée jusque là par une personne bénévole qui a mis fin à son intervention.

A noter tout de même l'ouverture d'un cours supplémentaire de Peinture Passion.

La nouvelle activité de Zumb'séniors (30 minutes de zumba et 30 minutes de stretching) a remporté un 

vif succès auprès des adhérents au nombre de 60. 

Lors de l'assemblée générale du 21 novembre dernier, Bénédicte Marteau a été nommé 

présidente de l'association. Elle succède à Dominique de Wit qui a œuvré depuis 6 ans au développement

de Loisirs et culture de la Ria.   Au sein du bureau, Lydie Guillerme, vice-présidente, Christian Wipliez,

trésorier gardent les mêmes fonctions, Monique Wipliez, devient  secrétaire et nous accueillons Evelyne 

Lesage, secrétaire adjointe et Claude Petit, trésorier adjoint.

Le conseil d'administration renouvelé avec Anne Le Bras, Claire Gueny, Catherine Monnier et Gérard 

Gallien.

Plus d'informations sur www.loisirsetculturedelaria.fr ou par téléphone en contactant les coordinateurs 

des activités.

La nouvelle activité de Zumb’sé-
niors (30 minutes de zumba et 30 
minutes de stretching) a rempor-
té un vif succès auprès des adhé-
rents au nombre de 60. 
Lors de l’assemblée générale du 
21 novembre dernier, Bénédicte 
Marteau a été nommée prési-
dente de l’association. Elle suc-
cède à Dominique de Wit qui a 
œuvré depuis 6 ans au dévelop-
pement de Loisirs et culture de 
la Ria.    Au sein du bureau, Lydie 
Guillerme, vice-présidente, Chris-
tian Wipliez, trésorier gardent les 
mêmes fonctions, Monique Wi-

pliez, devient  secrétaire et nous 
accueillons Evelyne Lesage, secré-
taire adjointe et Claude Petit, tré-
sorier adjoint.
Le conseil d’administration re-
nouvelé avec Anne Le Bras, Claire 
Gueny, Catherine Monnier et Gé-
rard Gallien.
Plus d’informations sur www.loi-
sirsetculturedelaria.fr ou par télé-
phone en contactant les coordina-
teurs des activités.

gLe nouveau bureau
Bénédicte Marteau a été 
nommée présidente 
de l’association (gilet noir).
Elle succède 
à Dominique de Wit.
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Janvier - Juin 2025

Les Associations

Le samedi 3 août 2024, grâce à 
la mobilisation de plus de 160 
bénévoles, épaulés par l’Amicale 
des Pompiers, les Chasseurs 
et l’Entente Foot Loisirs, la Fête 
sur le port de  St Cado a tenu 
ses promesses. La foule était au 
rendez-vous !
Après la venue du Père-Noël, le 21 
décembre 2024, L’association se 
projette vers 2025   et organisera 
la Galette des Rois le 1er février , 
et la chasse aux œufs de Pâques , 
sur l’Ile de St Cado.
La Fête du Village aura lieu le 2 
Août 2025 autour des temps forts 
que sont le marché artisanal,  le  
traditionnel défilé breton avec 
Bagads et Cercles celtiques, les 
Chants de Marins avec Guillaume 
Le Yaouank, et le retour de 
Taran’Celt et son rock celtique.
Et bien sûr, le bal et le feu 
d’artifice !

Les repas verront le retour des 
morgates.
L’association cherche aussi à 
marquer les 80 ans de la reddition 
de la Poche de Lorient. 

La 34ème Fête de Tud Sant Kado :  un grand cru
2 nouveaux membres ont 
intégré le bureau  : Xavier Dal 
et Cyrille Gauthier 
Texte : Remerciements 
à Jean-Yves COLLIN
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DES   NOUVELLES DE L'ECOLE EN HAITI

L'école Claire Heureuse et le collectif Saint Cado ont vécu une année 2024 riche en 
défis et en émotions. En voici l’historique :   
En Haïti :                                                                                                                                         
-Des bandes armée sévissent à Port au Prince et sa grande banlieue.  Le Nord où est 
installée l'école et le Sud du pays ne sont pas occupés par les gangs. Ce qui est 
important à savoir car ça n'apparait jamais dans les médias .                                              
-Une aide internationale à la lutte contre ces gangs venue du Kenya intervient...sans 
grand succès jusque maintenant. On apprend que plus de 50% des membres des 
gangs sont des enfants.    
-  Les membres du conseil de transition, dont certains membres sont issus des partis
politiques  corrompus  et  soutiens  des  gangs,  peinent  à  se  mettre  d'accord  pour
restaurer le pays.   
- Le département du Nord est toujours protégé de la terreur des gangs mais souffre 
des pénuries et de l'effondrement économique. 
A l’école :                                                                                                                                        
-Nous sommes retenus pour participer au projet AJASCO qui financera sur 3 ans  la 
mise en culture potagère d'un terrain proche de l'école pour améliorer la cantine 
et....vendre le surplus espérons-le.                                                                                            
- Le propriétaire (du terrain et des bâtiments) refuse de prolonger le contrat de 
location-vente et somme l’école de partir en juin 2025 ou d’acheter en versant la 
moitié du montant d'achat fin novembre 2024 .                                                                     
-  A la rentrée, en septembre, le cap des 600 élèves est dépassé.                                       
- Nous lançons une campagne de levée de fonds sur Hello Asso. Deux mois après, 
l'Institution Claire Heureuse parvient à réunir la moitié de la somme nécessaire et le 3
décembre, devient propriétaire de ses murs.
- NOTRE CAMPAGNE POUR L 'ACHAT SE POURSUIT. LES DONS SONT SOUMIS A 
DEDUCTION FISCALE. MERCI POUR VOTRE FIDELITE ET VOTRE SOUTIEN.

Des nouvelles de l’école en Haiti
L’école Claire Heureuse et le col-
lectif Saint Cado ont vécu une an-
née 2024 riche en défis et en émo-
tions. En voici l’historique :
En Haïti :
- Des bandes armée sévissent 

à Port au Prince et sa grande 
banlieue. Le Nord où est instal-
lée l’école et le Sud du pays ne 
sont pas occupés par les gangs. 
Ce qui est important à savoir 
car ça n’apparait jamais dans les 
médias.

- Une aide internationale à la lutte 
contre ces gangs venue du Kenya 
intervient...sans grand succès 
jusque maintenant. On apprend 
que plus de 50% des membres 
des gangs sont des enfants.

- Les membres du conseil de tran-
sition, dont certains membres 
sont issus des partis politiques 
corrompus et soutiens des 
gangs, peinent à se mettre d’ac-
cord pour restaurer le pays.

- Le département du Nord est 
toujours protégé de la terreur 
des gangs mais souffre des pé-
nuries et de l’effondrement éco-
nomique.

A l’école :
- Nous sommes retenus pour 

participer au projet AJASCO qui 
financera sur 3 ans la mise en 
culture potagère d’un terrain 
proche de l’école pour améliorer 
la cantine et....vendre le surplus 
espérons-le.

- Le propriétaire (du terrain et des 
bâtiments) refuse de prolonger 
le contrat de location-vente et 
somme l’école de partir en juin 
2025 ou d’acheter en versant la 
moitié du montant d’achat fin 
novembre 2024.

- A la rentrée, en septembre, le 
cap des 600 élèves est dépassé.

- Nous lançons une campagne de 
levée de fonds sur Hello Asso. 
Deux mois après, l’Institution 
Claire Heureuse parvient à réu-
nir la moitié de la somme néces-
saire et le 3 décembre, devient 
propriétaire de ses murs.

Notre campagne pour l’achat se 
poursuit. Les dons sont soumis à 
déduction fiscale. 
Merci pour votre fidélité et votre 
soutien.
https://www.helloasso.com/asso-
ciations/collectif-saint-cado-haiti/
formulaires/2
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Pardon de Kernours
Le village de Kernours a célébré le pardon de N-D de 
la Clarté le dimanche 7 juillet. C’est le Père Laurent 
Bucumi du diocèse de Namur en Belgique, venu en 
renfort sur l’ensemble paroissial pour la période esti-
vale qui a présidé le pardon.
La célébration a débuté à la fontaine, par la béné-
diction de l’eau et des fidèles. Au cours de la messe, 
la petite Elyana a été baptisée. A la sortie, le comité 
avait organisé un apéritif et une vente de gâteaux au 
profit de l’entretien de la chapelle.

Pardon de Saint Cado
C’est sous le soleil que de nombreux fidèles se sont 
retrouvés le dimanche 15 septembre pour célébrer 
le pardon de Saint Cado. La messe était présidée par 
le Père Michel Audran, aumônier des gens de mer, 
et concélébrée par les pères Dominique Ribalet et 
Adrien Collet. A l’issue de la messe le comité avait 
organisé un apéritif et une vente de gâteaux et fars, 
le bénéfice a été reversé au profit de la restauration 
de la chapelle. Pendant ce temps de convivialité, 
le groupe celtique  » Sevenadur Bro Belz a effectué 
quelques danses bretonnes pour le plus grand plaisir 
des visiteurs.

Pardon de Kerdonnerch
Le pardon de Sainte Anne à Kerdonnerch présidé par 
le Père Yvon Coroller ancien curé de Belz, a été suivi 
par un bon nombre de fidèles. La cérémonie a com-
mencé par une procession autour de la chapelle, au 
cours de la célébration Rosy, Gabin et Barbara ont 
reçu le sacrement du baptême. Le Père Yvon Coroller 
a été très heureux de retrouver d’anciens paroissiens 
autour du verre de l’amitié, et cinq sonneurs du ba-
gad Arvorizion Karnag ont donné une aubade pour le 
plus grand plaisir des estivants.

Messe de la rentrée
Le 29 septembre, les enfants de la catéchèse de l’en-
semble paroissial se sont retrouvés pour la messe de 
rentrée. Ils avaient réalisé une fleur à offrir au Sei-
gneur. Seigneur, je t’offre : les personnes que je vais 
rencontrer, ce qui me rend triste, ce qui me réjouit, 
mon activité préférée, ce que j’ai envie de faire, de qui 
me fait peur.

Fête de l’Assomption
Le cadre magnifique de port Niscop a attiré de nom-
breux vacanciers venus célébrer la fête de l’Assomp-
tion. La cérémonie était présidée par le Père Domi-
nique Ribalet et retransmise sur YouTube par Patricia 
Travers de la paroisse de Saint Méen du Garun.
Merci à Marie Henriette et à Maryline pour le fleu-
rissement de l’oratoire et aux employés du service 
espaces verts pour la mise en état des abords du site.

Janvier - Juin 2025

Vie paroissiale
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ÇA FAIT DU BIEN À L’IMMOBILIER

VOUS VENDEZ ?
VOUS ACHETEZ ?

Frédéric ANTOUNE

06 77 55 74 40

EIRL FREDERIC ANTOUNE mandataire indépendant en immobilier - Agent commercial de la SAS I@D France immatriculé au RSAC de Lorient sous le numéro 833557887
(sans détention de fonds), titulaire de la carte de démarchage immobilier pour le compte de la société I@D France SAS.

Votre conseiller en immobilier
à Belz et sur la rivière d’Eteliadfrance.fr

ÇA FAIT DU BIEN À L’IMMOBILIER

VOUS VENDEZ ?
VOUS ACHETEZ ?

Frédéric ANTOUNE

06 77 55 74 40

EIRL FREDERIC ANTOUNE mandataire indépendant en immobilier - Agent commercial de la SAS I@D France immatriculé au RSAC de Lorient sous le numéro 833557887
(sans détention de fonds), titulaire de la carte de démarchage immobilier pour le compte de la société I@D France SAS.

Votre conseiller en immobilier
à Belz et sur la rivière d’Eteliadfrance.fr

ÇA FAIT DU BIEN À L’IMMOBILIER

VOUS VENDEZ ?
VOUS ACHETEZ ?

Frédéric ANTOUNE

06 77 55 74 40

EIRL FREDERIC ANTOUNE mandataire indépendant en immobilier - Agent commercial de la SAS I@D France immatriculé au RSAC de Lorient sous le numéro 833557887
(sans détention de fonds), titulaire de la carte de démarchage immobilier pour le compte de la société I@D France SAS.

Votre conseiller en immobilier
à Belz et sur la rivière d’Eteliadfrance.fr

EIRL FREDERIC ANTOUNE mandataire indépendant en immobilier - Agent commercial de la SAS I@D France immatriculé au RSAC de Lorient sous le numéro 833557887
(sans détention de fonds), titulaire de la carte de démarchage immobilier pour le compte de la société I@D France SAS.

Votre conseiller en immobilier
à Belz et sur la Rivière d’Eteliadfrance.fr
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02 97 24 57 80
Ambulances de la Ria

Tous types de transports (vsl-ambulances)

BELZ - LOCOAL-MENDON

toutes distances

02 97 59 28 47
06 58 33 55 28

BELZ - LOCOAL MENDON

POMPES FUNÈBRES
DE LA RIA

O
RI

A
S 

: 1
90

06
94

6

8 rue Ampere BELZ - rue Tenat er Velin ERDEVEN - Botergollec BRECH     02 56 37 23 98

Organisation d’obsèques
Marbrerie

Contrats obsèques

Une interlocutrice unique pour vous
conseier � vous accompagner ”

”

24h/24

TRANSPORT DE MALADES ASSIS
(hospitalisation rayons dyalises transport d’enfants…)

TRANSPORT TOUTES DISTANCES
(gares - aéroports - soirées)

4 véhicules climatisés dont un de 9 places Pour tous renseignements, 
n’hésitez pas à nous contacter

BELZ, ERDEVEN et LOCOAL MENDON 
TAXI CARRE FABIEN

02 97 55 39 24 - 06 13 64 04 20

T
A
X
I Communes de stationnement : Belz, Erdeven et Locoal-Mendon

Etel 02 97 89 75 88
Plouhinec 02 97 36 68 69

Locmiquélic 02 97 11 09 30
Pluvigner 02 97 24 97 23

Permanence 

24h  sur 24
et 

7 jours sur 7
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Naissances et mariages des familles ayant accepté l’avis de presse

Juillet - Décembre 2024

Etat civil

Naissances et mariages des familles ayant accepté l’avis de presse

JUIN
29 N’Déye NDIAYE
JUILLET
13 Lou CROZA
SEPTEMBRE
19 Mahaut GUILLOT LE MENTEC
22 Ambre BONNO
30 Nolan CORRIGER
OCTOBRE
2 Ella LE BLEVEC 
NOVEMBRE
5 Victoria LE PEN

JUILLET
13 Amélie BOUCHERIT et Julien MERRIEN
19 Julie LETOURNEUX et Benoit GUYONVARCH
SEPTEMBRE
14 Chloé GALLIEN et Eliot STIENNE
21 Elen TANGUY et Thomas BLANQUET
NOVEMBRE
2 Charlotte BERGER DE NOMAZY et Etienne HILAIRET
OCTOBRE
24 Patricia URIEN et Alain LAIRIE

JUILLET
3 Jean EVENNO
5 André LE ROUZIC
5 René LE FEE
7 Marie LOSA veuve EONET
16 Corinne BLANCHET
17 Simone LE MONIER veuve OLLIERO
20 Pierre LEMOISSON
26 Michel LE CHAPELAIN
30 Gilbert LE GALLIC
AOUT
4 Yvonne LE GORJU épouse LARVOR
SEPTEMBRE
6 Guénahël KERZERHO
10 Etienne LAUDET
28 Louis BELZ
OCTOBRE
9 Roger DAVID
11 Daniel GARNIER
15 Maurice LE GRAS
16 Roger NABAT
19 Adrien LE CRAVER
NOVEMBRE
7 Elisabeth JOLLIVET épouse LE BIDEAU
19 Jean RIO
22 Yannick NICOLAS
23 Edouard LE PORT
23 Reine PERSONNIC veuve RAUD
24 Anne NOUVEL veuve THETIOT
24 Fernand PAVEC
28 Gérard LE NIVET
DÉCEMBRE
2 Gérard BREUT 
20 Gilles GAHINET

JUILLET
1er Odette DELMAS épouse CRAPET
15 Pierre-Yves COUTURIER
21 Bernard LE BAIL
24 Claude ONNO
AOUT
27 Léone GAMBIEZ veuve CRETON
27 Colette CHRISTIN veuve MARCHATERRET
SEPTEMBRE
6 Alfred GRAND
14 Henri JOSEPH
23 Georgette LEGRAND veuve KERBRAT
27 Patrice ANTIGNY
27 Denise MENGUY veuve OLLIVIER
OCTOBRE
2 Ginette BOULER épouse GUILLEMET
3 Nicole NOUVEL veuve DIEUL
5 Claude BOUIN
23 Jean GUEGAN
31 Michel RAULT
NOVEMBRE
17 Paule EZANNO veuve LE ROMANCER
23 Jeanne POSSEME épouse GLON
DECEMBRE
11 Yves AUPETIT
20 Yvette JOFFREDO veuve PLUNIAN

MariagesNaissances

Décès
Décès VILLA OCÉANE
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Informations municipales

Recensement Citoyen
Chaque Français dès 16 ans doit 
faire le recensement citoyen 
obligatoire pour ensuite par-
ticiper à la journée défense et 
citoyenneté (JDC). S’il ne fait pas 
ces démarches, il ne peut notam-
ment pas s’inscrire aux examens 
et concours de l’État (permis de 
conduire, baccalauréat...) avant 
25 ans. 
Les gens et jeunes filles né(e)s en 
janvier, février et mars 2009 
doivent se faire recenser en Mairie 
avant le 30 avril 2025.  
Les gens et jeunes filles né(e)s en 
avril, mai et juin 2009 doivent 
se faire recenser en Mairie 
avant le 31 juillet 2025.  
Se munir du livret de famille. Il est 
préférable que ce soit l’intéres-
sé(e) qui se présente.

Conciliateur de Justice
Nouveau conciliateur de justice  : 
Monsieur Maurice DREVO. Reçoit 
en mairie sur rendez-vous au 
02 97 55 33 13
accueil@mairiebelz.com 

243 vues

Mairie de Belz
Belz - Il y a 1 heure

SOCIAL-SOLIDARITÉ

Enqûete
A partir du 4 février prochain arrivera dans les 
boites aux lettres un questionnaire établi...

Poursuivre la lecture

VVViVViVV eVV eVViV eViVViV eViVVie
CCéélléébbrreez

VVV
z

VVVVVV
z

VVV
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DES PROFESSIONNELS UNIS ET ENGAGÉS POUR GUIDER ET ACCOMPAGNER LES DIRIGEANTS D'ENTREPRISE

0297552537

93RtedePontLorois
56550Belz

0297291929

P.AduMoustoir
17 ruede laMarine

56950Crac’h 0297391065

Kermestre-RtedePontivy
56150Baud

Retrouvez-nous sur nos trois agences :

COMPTABILITÉ GESTION SOCIAL JURIDIQUE PATRIMOINE

et sur www.audicer-conseil.com

MADAME RÉNOVE

CONSEILS
&

COURTAGE
TRAVAUX

07 83 90 23 15
56550 BELZ

f.calloch@madame-renove.fr
madame-renove.fr

Frédérique Caoch
Un accompagnement sur mesure

02 97 59 71 31
belz@stephaneplazaimmobilier.com

11 rue du Couvent - 56550 BELZ

Du lundi au vendredi de 9h à 12h et 14h à 18h30
Le samedi de 9h à 12h et 14h à 18h ou sur rendez-vous

à Belz

HEA IMMOBILIER - SAS au capital de 10000,00€ - siège social : 11 rue du Couvent 56550 BELZ -SIREN 881 378 178 RCS LORIENT- TVA intracommunautaire 
FR03881378178- Carte professionnelle Transaction sur immeubles et fonds de commerces N°CPI 5602 2020 000 044 735 délivrée par la CCI du Morbihan- Compte 
spécial Art.55 Décret 20/07/1972 n°00010165670 BNP PARIBAS 56400 AURAY-RCP N°AL591311/30181 - GENERALI IARD 2 Rue Pillet-Will - 75009 PARIS-Garantie 
financière N°30181TRA201 -Compagnie Européenne de Garanties et Cautions - 16, rue Hoche - Tour Kupka B - TSA 39999 - 92919 La Défense Cedex- Montant garanti: 
110.000,00€- commerçant indépendant membre du réseau Stéphane Plaza immobilier.
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Madame Christiane Moulart se retire du conseil où elle siégeait depuis 2014.
Photo Le Télégramme Extrait de la lettre lue lors du conseil municipal du 28 novembre 2024

Venez échanger avec nous
belzlenouvelelan@gmail.com

Nous vous souhaitons une très belle année à vous et vos proches

Claudine Salaün–Danigo, Christiane Moulart – Jean-
Claude Mahé – Laurent Amouroux – Yannick Bian

Nous tenions à remercier chaleureusement Christiane pour son engagement et son
dévouement inconditionnel pour le bien de notre commune depuis 10 ans. Christiane
nous aura beaucoup apporté et nous lui souhaitons une belle continuation en
Normandie.
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www.mairie-belz.fr

Sonia LE SOMMER et Morgane FERRAND
correspondants service aide à domicile - Tél. 02 97 55 25 64

ENVIRONNEMENT - Syndicat mixte de la ria d’Etel
Laurent THIBAULT :  Directeur SMRE - Tél. 02 97 55 25 64
Charlotte IZARD :  Chargée de mission biodiversité / Natura 2000 - Tél. 02 97 55 24 48
Chloé CORDELLIER : Chargée de mission littoral et développement local  - Té. 02 97 55 55 86
Jonathan JULIEN :  Cartographie - Tél. 02 97 55 25 64
Magali BERNIZET :  Chargée de mission milieux aquatiques - Tél. 02 97 55 25 64
Matthieu JAN : Chargé de mission microbiologie et agricole Tél. 02 97 56 40 47

Intercommunalité (Route des 4 Chemins)

Permanences

Adjoints

Conseillers municipaux

Maire : GOASMAT Bruno : sur rendez-vous.
Directrice Générale des Services : LE GALLIOTTE-LE BOZEC Sylvie  
lundi au vendredi – 8h30–12h / 14h–17h sur rendez-vous.
Service urbanisme : sur rendez-vous.

LE GLOAHEC Hervé : 
1ère adjoint. Chargé des 
travaux extérieurs et en 
régie, de la sécurité, du 
service technique et des 
sentiers de randonnée.
Reçoit sur rendez-vous.

De WIT Dominique : 
2ème adjointe. Chargée de 
l’intercommunalité, de 
la jeunesse, des affaires 
scolaires et des ressources 
humaines.
Reçoit sur rendez-vous.

LE MIGNANT Philippe : 
3ème adjoint. Chargé de la 
vie associative, sportive, 
culturelle, de loisirs et de 
la médiathèque.
Reçoit sur rendez-vous.

TILLAUT Yves : 
4ème adjoint  : Chargé de 
l’urbanisme, du foncier, 
des logements et du Plan 
Local d’Urbanisme (PLU). 
Reçoit sur rendez-vous.

KERZERHO Christine : 
5ème adjointe. 
Chargée des affaires 
sociales. 
Vice-présidente du CCAS
Reçoit sur rendez-vous.

LE CARRER Daniel : 
6ème adjoint. Chargé du 
développement durable, 
de l’environnement, de la 
préservation et valorisa-
tion du cadre de vie, du 
Plan Climat Air Energie du 
Territoire (PCAET). Reçoit 
sur rendez-vous.

Valérie BOSCHER 
Brigitte LE CALVÉ
Thierry PHILIPPE
Catherine EZANNO
Philippe REMOND
Eric LE TORTOREC
Alexandre LE CORVEC

Dominique KERARON
Marie GIBLET
Audrey NICOLAS
Xavier DAL
Nathalie DINGÉ 
Michel DAVID
François BERTIC

Bénédicte JOUANNE
Yannick BIAN
Jean-Claude MAHÉ
Claudine SALAÜN-DANIGO 
Laurent AMOUROUX
Sonia MARY

Renseignements Mairie

Ouverture Mairie :
Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 

8h30–12h et 14h-17h. 
Mercredi : 8h30–12h 

et le 1er samedi du mois : 
8h30 –12h

Tél. Mairie : 02 97 55 33 13
accueil@mairiebelz.com

direction@mairiebelz.com

Déchetterie
du lundi au samedi 

de 9h à 12h 
et de 13h30 à 18h
Fermée le mardi

Ouverture médiathèque
Mardi, jeudi et vendredi 

de 16h à 18h
Mercredi 

10h à 12h30 et 14h à 18h
Samedi de 10h à 12h30

Fermée le lundi.



Végétalisation
de l’école

Per Jakez Helias


